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PRESIDENTE Continuando con la actividad del día de
ayer en este importante informe de gestión de la
secretaria del interior y de gestión del riesgo vamos
entonces a darle la palabra a las señora secretaria
vamos perdón, vamos hacer verificación de quórum para
seguidamente darle la palabra a la señora secretaria
y que responda todos los interrogantes que formularon
ayer los concejales, señora secretaria verificación
del quórum por favor

SECRETARIA Buenas tardes honorables concejales
bienvenidos a la continuación de la sesión del día de
ayer vamos hacer el primer llamado a lista

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN. Buenas tardes
presente.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTIBLANCO.

JAVIER AYALA MORENO. Buenas tardes para todos
presente.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES. Buenas tardes
presente.

CARLOS ANDRÉS BAJARAS HERREÑO. Presente secretaria.

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ. Buenas tardes
presente.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA. Muy buenas tardes
secretaria he presente y por favor me confirma que
tengo baja señal.

SECRETARIA queda registrada la asistencia señor LUIS
FERNANDO

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA. Muy buenos tardes
señora secretaria a usted Y a todos los compañeros y
toda la ciudadanía presente.

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES. Buenas tardes a todos
mis compañeros a policía nacional a usted Presidente
al arquitecto LUIS ERNESTO a la secretaria y el
subsecretario del interior presente señora secretaria
y muy buenas tardes para todos.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES. Buenas tardes Presente
señora secretaria.

LEONARDO MANCILLA ÁVILA. buenas tardes Presente.
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NELSON MANTILLA BLANCO. Buenas tardes presente
secretaria.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA.

EDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS.

FABIAN OVIEDO presente secretaria. Por favor me
confirma.

SECRETARIA queda registrada la asistencia de FABIAN
OVIEDO.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO.

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR. Buenas tardes para
todos presente.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANSINO. chat

SECRETARIA: Señor presidente le informo que ha sido
llamado a lista 15 honorables concejales por lo tanto
hay quórum Decisorio y de liberatorio.

PRESIDENTE Existiendo quórum Decisorio y quórum de
liberatorio señora secretaria damos a continuar con
orden del día.

SECRETARIA Orden del día para esta sesión 08 de abril
PRIMERO Llamado a lista y verificación del quórum.

SEGUNDO lectura, discusión y aprobación del orden del
día.

TERCERO Himno de la ciudad de Bucaramanga.

CUARTO Continuación de la presentación del informe
de gestión de enero a diciembre del año 2021 de la
secretaria del interior a cargo de la doctora YENNY
MELISSA FRANCO y la oficina de la unidad municipal de
la gestión del riesgo a cargo del arquitecto LUIS
ERNESTO ORTEGA MARTINEZ.

QUINTO Lectura de documentos y comunicaciones.

SEXTO Proposiciones y asuntos varios.

SECRETARIA Bucaramanga viernes 08 de abril del 2022
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Hora 1:21 de la tarde el Presidente CARLOS ANDRÉS
BARAJAS HERRENO y la secretaria general AZUCENA
CÁCERES ARDILA.
Señor presidente ha sido leído el orden del día para
las sesión 043 del 2022.

Presidente una MOCION

PRESIDENTE Tiene la palabra el concejal JORGE RANGEL

INTERVENCION DEL H.C. JORGE RANGEL Presidente para
registrar mi presencia de manera presencial en el
recinto.

PRESIDENTE Queda registrada la asistencia concejal
JORGE, aprueban los concejales el orden del día;
quien pidió la palabra se registra de igual forma la
asistencia de LUIS AVILA de forma virtual
[Presidente me escucha] Concejal JAVIER AYALA lo
escuchamos fuerte Y claro, [no ANTONIO SANABRIA]
Concejal ANTONIO SANABRIA lo escucho señor.

INTERVENCION DEL H.C ANTONIO SANABRIA Gracias
presidente muy amable para registrar mi asistencia de
forma virtual gracias

PRESIDENTE se registra la asistencia de forma virtual
del concejal ANTONIO SANABRIA, ya se aprobó el orden
del día Secretaria

SECRETARIA estamos esperando que aprueben el orden
del día para la aprobación de los honorables
concejales.

PRESIDENTE aprueban se pone en consideración el orden
del día,

SECRETARIA Señor presidente ha sido aprobada el orden
del día,

PRESIDENTE continuamos Señora secretaria.

SECRETARIA continuamos con el punto TRES Himno de la
ciudad de Bucaramanga nos podemos todos de pie.

Música…. Himno

PRESIDENTE es que es la prueba si se lo saben o no,
por eso, continúe señora secretaria por favor.

SECRETARIA Señor presidente antes de continuar con el
orden día se registra por chat la asistencia de la
honorable concejal SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA
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PRESIDENTE registrada la asistencia de la concejal
SILVIA

SECRETARIA continuando con el orden del día [vamos]el
numeral CUARTO Continuación del informe de gestión de
enero a diciembre del año 2021 de la secretaria del
interior a cargo de la doctora YENNY MELISSA FRANCO y
la oficina de la unidad municipal de la gestión del
riesgo a cargo del arquitecto LUIS HERNANDO ORTEGA
MARTINEZ.

PRESIDENTE vamos entonces a dar la palabra, ayer
falto el concejal LUIS AVILA por hablar

INTERVENCION H.C. LUIS AVILA faltaba alguito ya para
cerrar.

PRESIDENTE ayer terminamos con usted le hace falta
algo de intervención, Si señor; falta su merced
también ha bueno ha sí el concejal ROBIN pidió que le
diera la palabra hoy

INTERVENCION DEL H.C LUIS AVILA Gracias presidente he
cordial saludo para todos mis compañeros muy buenas
tardes doctora MELISA para finalizar mi participación
yo acabo de enviarle un video a JOSE este video es
Cúcuta, pero he aquí en Bucaramanga se presentó el
día miércoles esta situación que les voy a presentar
y en Cúcuta el día jueves es una alerta que le quiero
hacer entrega hoy a su merced para que no solamente
usted sino la secretaria de educación se comprometan
con esta situación que se está presentando en
nuestros niños de edad 12 a 13 aproximadamente
aprovechando también que está la fuerza pública y
bienvenido General he dar esta alerta necesaria en
los colegios JOSE me puede ayudar con el video yo lo
voy socializando es un reto que se está presentando a
nivel de redes sociales donde el niño consume he
viagra con agua o con cualquier líquido, entonces ese
reto aquí en un colegio de Bucaramanga que no puedo
mencionar el nombre porque me pidieron el favor se
llevó a 13 niños de urgencias a la Foscal y en Cúcuta
JOSE el video también llevo a 13 niños de un colegio
uno puede tomarlo de pronto de una manera de risa
porque es tomar viagra pero es que resulta que a los
12 años cuando usted le da esta sustancia a un niño
más es fácil que le dé un ataque cardiaco y les da
hipertensión, taticardía, realmente la reacción que
tome en el niño en estos momentos en esa sensación de
desespero los puede llevar a la muerte y es un reto
que se está presentando en las redes sociales JOSE el
video no, no ve, JOSE
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PRESIDENTE JOSE está por ahí. Si quiere le damos la
palabra al concejal ROBIN y ya volvemos con su video
concejal LUIS AVILA
Si si no hay problema.

INTERVENCION DEL H.C. ROBIN HERNANDEZ. Gracias
presidente como todo pues saludar acá a las
secretaria al subsecretario pero pues a veces como lo
he hablado con ella personalmente y como lo decimos a
mí a veces me gusta más bien es siempre tener ese,
esa charla para saber qué respuesta inmediatamente me
dan lo decimos y lo volvemos a decir doctora que días
lo que lo que hablamos con el tema de él tema de los
frentes de seguridad, el tema de las cornetas, para
mí ese tema es un tema ya mandando a recoger es un
tema donde he hay que buscar otra otro método para
poder entregarles estos frentes de seguridad el tema
para poder dar aviso rápido o decir cómo está una
persona vestida o algo a las comunidades porque pues
lo sabemos a veces gastar todo ese dinero en
mantenimiento en los frentes de seguridad en este
caso las cornetas pues no se ven reflejadas porque
los mismos en las mismas mercaderes de cables y de
todo que están azotando el alumbrado también se están
robando estos cables entonces invertimos cierta
cantidad de dinero en los barrios y se está perdiendo
porque pues a los 15 días a los 20 días ya no hay
otra vez estos sistemas entonces como le decía a
usted, ust
ed me lo explicaba y me decía que estaba buscando
otra forma de poder cambiar este sistema esto es de
inmediato y, y no seguir invirtiendo en estos temas
que ya de alguna manera pasan, pasan al olvido pasan
de he para mejorar un mecanismo algo mucho mejor para
esto, también pues usted me hablaba de, de un botón
que se está utilizando yo le decía, bueno un botón
donde la gente se pude comunicar de inmediato y al
cuadrante pero lo que yo le decía a veces este mismo
cuadrante o estas mismas personas que tenemos cercana
a nuestros barrios he los policía están ocupados
haciendo otras, otras cosas en este caso he llevando
a alguien a la fiscalía y no pueden acudir
inmediatamente hay que resolver esto doctora MELISA
porque pues la gente con todo lo que ustedes estén
implementando necesitamos un pie de fuerza en las
calles que se vea que la policía está activa que la
policía de alguna manera los está acompañando porque
de nada vale todas esas que no tenemos tampoco el
tema o las personas que estén manejando ese tipo de
tecnología otra cosa es que a uno le preocupa doctora
todavía estamos viendo lo que paso ayer con el
diputado ALVARO CELIX muy preocupante doctora porque
esos atracos y éstos temas de en los mismos carros en
los establecimientos comerciales que está bastante
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regado en redes YO quisiera saber YO quisiera saber
qué es que está pasando pues para prevenir eso YO vi
que he captaron dos hombres de una banda que se llama
los chamos, entonces he doctora la verdad es bastante
preocupante todo el tema de seguridad quisiéramos ver
más policía más tecnología en las calles que le
pudiéramos entregar a la policía todas las
herramientas necesarias el recurso humano quisiera
que también nos contara cómo están las otras ciudades
con respecto a esta porque, porque esto es importante
saber cómo estamos y volver a recuperar ese nombre,
ese nombre y este, este, este tan importante que
tenía Bucaramanga que era una ciudad muy segura que
aquí no pasaba nada aquí cuando había un
acontecimiento la gente eso era una noticia mejor
dicho casi para estar hablando seis meses ahora vemos
que son noticias muy seguidas los fleteos los asaltos
a establecimientos, asaltos a las personas del común
entonces quisiéramos saber que lo que está pasando y
más que todo con el tema de migración todo el temas
de estos, estas personas que han venido a hacer
solamente daños a estas ciudades a los barrios a las
buenas familias a los comercios entonces pues, para
todos hoy en día a parte de la percepción hay un tema
que realmente está pasando y lo estamos viendo
entonces eso es lo que realmente quisiéramos escuchar
qué solución de fondo va a haber para esto en cuánto
tiempo vamos a resolver ese tema que se está viendo
eso es todo presidente muchas gracias.

PRESIDENTE concejal LUIS AVILA [Presidente para una
MOCION es tan amable]un momento concejal ANTONIO
SANBRIA ya tiene su video

INTERVENCION DEL H.C TITO RANGEL presidente para una
MOCION para dejar registro de asistencia TITO RANGEL

PRESIDENTE se registra la asistencia del concejal
TITO RANGEL, concejal ANTONIO, concejal ANTONIO

INTERVENCION DEL H.C ANTONIO SANABRIA Gracias
presidente un saludo, me escucha presidente

PRESIDENTE si señor que MOCION tiene concejal

INTERVENCION DEL H.C ANTONIO SANABRIA Es que quisiera
presidente hacer un apunte con respecto a la
intervención que YO hice ayer porque

PRESIDENTE un momento concejal ANTONIO tiene la
palabra la concejal MARINA AREVALO
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INTERVENCION DE LA H.C MARIANA AREVALO Gracias
presidente simplemente un minutico presidente para
doctora MELISA, me escucha

PRESIDENTE concejal MARINA, sí ya le doy el uso de la
palabra, si señora la estoy escuchando pero para que
tengan en cuenta una cosa es que

INTERVENCION DE LA H.C MARINA AREVALO Un minuto nada
más presidente

PRESIDENTE Si señora tranquila yo le doy la palabra
pero es para recordar al concejal ANTONIO que las
MOCIONES no es para pedir el uso de la palabra
concejal usted puede pedir el uso de la palabra sin
MOCION concejal MARINA tiene el uso de la palabra

INTERVENCION DE LA H.C MARINA AREVALO Gracias
presidente doctora MELISA es que quisiera que olvide
esta pregunta que es muy importante, si usted por
favor nos puede informar sobre toda la injerencia de
la secretaria del interior en el comité municipal de
discapacidad que fue creado desde el 2009 se modificó
mediante el acuerdo 8 del 2016 y es un comité
importante y pertinente para esta población quisiera
que usted por favor nos cuente el mismo reglamento
establecía que debía perdón el mismo acuerdo
establecía que se debía reglamentar quisiera saber
cómo está funcionando cuál es la participación y qué
informe pudiera darnos desde la secretaria del
interior a ese respecto gracias presidente, gracias
doctora MELISA

PRESIDENTE concejal ANTONIO tiene el uso de la
palabra.

INTERVENCION DEL H.C ANTONIO SANABRIA Gracias
presidente es para preguntar a la doctora MELISA pues
bueno esta mañana muy juiciosos fueron hacer un
operativo allá al requerimiento que hizo la comunidad
en la carrera 17 con calle 3 en el barrio San
Francisco y bueno la pregunta es por qué la comunidad
me dice vino el operativo se fueron y otra vez
volvieron a invadir el espacio público siguió lo
mismo entonces no sirve preguntarle doctora MELISA
averiguo planeación si ese local tiene permiso uso de
suelo tienen registro de industria y comercio, cámara
de comercio un negocio legal o ilegal ósea porque no
podemos he con pañitos de agua tibia hacer presencia
con la fuerza pública y espantar todas esas malas
acciones que los ciudadanos están haciendo y
preguntarle además no estoy en contra y persiguiendo
las personas que tienen el deber de conseguir el
sustento para llevar a sus familias a sus hogares
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ustedes llevaron alguna propuesta a raíz de lo que
encontraron hay alguna propuesta que los ciudadanos
del barrio San Francisco puede quedar y decir bueno
aquí vino la policía vino el interior, vino
planeación, vino y vino, vino la alcaldía hicieron
alguna propuesta de quitar ese negocio de ahí poderlo
colocar en otro lado no hay que llevarse el problema
para otro lado es darle una solución a la
problemática presidente gracias por el uso de la
palabra.

PRESIDENTE a usted concejal ANTONIO [presidente]
concejal LEONARDO tiene el uso de la palabra

INTERVENCION DEL H.C LEONARDO MANCILLA Gracias
presidente bueno de nuevo saludar a todos YO tengo
unas inquietudes al igual que el concejal JORGE
RANGEL en la intervención de ayer quiero saber si en
este momento hay una persona en la secretaria del
interior encargada en el tema de seguridad si hay
algún doliente, me uno a ese requerimiento que hiso
el concejal ayer de que es necesario tener alguien
experto en esto porque hoy si nos estamos rajando en
el tema de seguridad, doctora MELISA YO he venido
insistiendo con la secretaria de educación para que
en los colegios de Bucaramanga cuando se hace el
contrato con las empresas de vigilancia tratemos de
que quede incluido que se tengan caninos anti drogas
sé que es muy difícil que todos los colegios lo
tengan pero si mirar si pueden prestar algún servicio
de estos y llevarlos a los colegios donde pues el
tema de la drogadicción es, es más se presenta más
perdón porque mire que acá yo vivo cerca la normal de
señoritas y después de lo que paso con NICOLLE
VALENTINA tengo que también ser sincero ya hay más
efectivos policiales se ven muchos más pero creo que
no son suficientes no sé si la alcaldía este
contemplando de utilizar hoy la virtualidad no sé una
aplicación donde los ciudadanos he podamos dar una
queja inmediata y que esté conectado tanto con el
centro de comando como con la policía ahora creería
YO que hay puntos donde pues por el tema de lo que
no hay tantos efectivos policiales porque no nos
apoyamos con el ejército nacional pedirle que este
nos apoye pues en el casa pues valga la redundancia
de los colegios o en la zonas donde hay más
estudiantes tema UIS tema colegio Santander calle de
los estudiantes, normal de señoritas colegio Iném
porque la verdad en este la delincuencia se está
tomando las afueras de los colegios en este momento
entonces quisiera saber eso y por último saber si en
el 2021 se gastaron todos los dineros de seguridad y
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saber en qué se los gastaron y si no se los gastaron
cuánto ok se ejecutó de ese presupuesto muchas
gracias presidente.

PRESIDENTE A usted concejal LEONARDO vamos ahora si
entonces a darle la palabra a la doctora MELISA las
interrupciones telefónicamente concejal JAIME

INTERVENCION DEL H.C JAIME ANDRES BELTRAN Presidente
para no interrumpirlo pero quiero seguir no sé si
JOSE LUIS ya esté funcionando el tema de los videos
porque hay un video que hacen los habitantes que
hacen la comunidad de la concordia y me pidieron el
favor que encarecidamente que lo compartiera [ya se
lo envió] ya lo tienen

PRESIDENTE JOSE ya lo tenemos ya lo puede poner el
video del concejal JAIME ANDRES

INTERVENCION DEL H.C. JAIME ANDRES BELTRAN Me
pidieron de manera he personal que se lo hiciera
llegar al coronel y la secretaria YO le dije que iba
a estar acá y con gusto lo compartía entonces YO ya
hice mi intervención pero quería la intervención de
los ciudadanos

PRESIDENTE Tranquilo concejal no se preocupe

VIDEO……

PRESIDENTE Siga concejal

INTERVENCION DEL H.C. JAIME ANDRES BELTRAN Gracias
presidente simplemente compartir lo que el EDIL de
esta comuna en especial una preocupación puntual del
sector de la concordia cierro la interrupción
presidente recordaba hace 8 años que el barrio la
concordia hacia parte de la renovación urbana era una
de las zonas con alto potencial de desarrollo para la
ciudad hoy es una de la ciudades de las zonas más
peligrosas lamentablemente en la ciudad de
Bucaramanga porque como lo dijo el EDIL muchos de
estos negocios hoy son ventas partes robadas o
deshuesaderos de motos y una zona que tenía un
desarrollo muy importante hoy lamentablemente está en
un punto crítico he y sería muy importante pensar y
replantear la condición de este barrio la concordia y
todo lo que habita alrededor de él muchas gracias
presidente.

PRESIDENTE A usted concejal JAIME concejal AVILA su
video JOSE ya puede poner el video del concejal
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AVILA, concejal usted tiene a una persona para sesión
informal ya no

VIDEO …..

INTERVENCION DEL H.C LUIS AVILA Este es el video como
lo mencionaba es en Cúcuta esto fue el día miércoles
pero en Bucaramanga se nos presentó ya en un colegio
donde hoy se me comunicaron me presentaron la
denuncia pues me dicen que la reserva del colegio
pero si es transmitir esta alerta que se está
presentando y es un reto que se está en las redes
sociales entonces YO tengo acá uno audios de un
médico pero pues por respeto al tiempo lo único que
me dice el médico es concejal esto es una emergencia
esto no es simplemente decir que los muchachos tengan
esa sensación de ansiedad o de entusiasmo porque es
solamente es para los hombres pero quien transmitió o
dio la bebida aquí en Bucaramanga fue una niña y la
niña se lo dio a los muchachos entonces incluso el
colegio está tomando medidas que pueden llegar hacer
con esta niña pero a lo que YO me refiero es y el
mismo médico lo manifiesta es de que aquí no es
simplemente un juego aquí detrás viene otros, otros
valores agregados pero no es para bien sino para mal
ya sea para incentivar este consumo de esta, de esta
pastilla, segundo buscar de pronto que no sabemos
Dios nos quiera que un niño que no esté bien a nivel
cardiovascular y seguramente estaríamos hoy
entristecidos con una noticia de estas por una bebida
que se están tomando nuestros niños he simplemente
para cumplir un reto aquí en este caso de Cúcuta uno
de los niños también en su ansiedad de cumplir el
reto se tomó una bebida energizante y ese niño está
en seguimientos médicos de urgencias por la situación
y sobre todo en sobredosis que tuvo gracias
presidente y gracias nuestra ciudad.

PRESIDENTE A usted concejal LUIS AVILA tiene la
palabra el concejal NELSON MANTILLA

INTERVENCION DEL H.C. NELSON MANTILLA Gracias
presidente, bueno presidente he estamos en una
informe de la secretaria de interior del año 2021 mi
pregunta sobre este informe que es bastante extenso
secretaria y saber que la situación que ha sido
compleja la inseguridad de la ciudad y el clamor de
toda la ciudadanía por el tema fragante que pues
todos lo estamos viviendo porque aquí todos los
estratos, desde el estrato 1 hasta el estrato más
alto 6, 7 estamos viviendo este tremendo flagelo que
hay que decirlo esto no es sólo Bucaramanga esto ya
es nacional mi pregunta mi pregunta a la secretaria
del interior es, en ese informe del año 2021 doctora
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que gestiones se adelantaron del orden nacional para
pedir apoyo de fortalecimiento a la seguridad
ciudadana de los Bumangueses qué respuestas se
tuvieron por parte de los ministerios porque la
situación también la otra que fortalecimiento se tuvo
en el tema para migración y recordemos un génesis que
en gobiernos anteriores de Bucaramanga se pusieron
incluso pendones y pasacalles frente a la alcaldía de
Bucaramanga donde decía bienvenidos hermanos
venezolanos entonces ante esas invitaciones
humanitarias del anterior gobernante quiero saber y
preguntar doctora qué ha sucedido que fortalecimiento
habido del ente internacional ya que somos una ciudad
fronteriza para esta situación que, que nos agobia el
tema de la inseguridad, la otra pregunta del tema de
la vigencia del año pasado en el informe ha a la
doctora es se había escuchado por parte del señor
alcalde de Bucaramanga el ingeniero CARDENAS
fortalecimiento de pie de fuerza de más o menos de
300 policías para apoyar la situación y el clamor
ciudadano, quería saber y preguntar cómo está
proyectado cómo está la distribución de ese pie de
fuerza porque aquí estamos hablando de todas las
ciudades y corregimientos en mi aspecto en el norte
de la ciudad vive más o menos el 24 el 25 por ciento
de la población Bumanguesa y que fortalecimiento se
va hacer hay como viene proyectado doctora en ese o
si eso está proyectado ya en esta gestión para esta
vigencia cómo se va hacer la distribución del
también decir qué desear los mejores éxitos porque
este como dice el mensaje de la policía nacional la
seguridad es compromiso de todos tanto del ente
territorial como de los ciudadanos de cada Bumangués
desde sus familias desde nuestras cuadras de nuestro
apoyo ciudadano y ser unidos no comprar lo robado
mire concejales y a toda ciudadanía que nos oye
mientras sigamos comprando cosas robadas el tema de
la receptación a lo esos es un delito penal pero los
Bumangueses seamos alcahuetas comprando cosas robadas
va hacer muy difícil para cualquier gobierno lograr
controlar este tema este flagelo tan terrible que día
a día se apodera en todas las ciudades entonces ese
es un mensaje también presidente de la situación
sensibilización y conciencia ciudadana a que todos
unidos debemos ser frontales contra el delito y los
delincuentes en lo que permite el ordenamiento
jurídico muchas gracias presidente por la palabra.

PRESIDENTE A usted concejal NELSON MANTILLA vamos
ahora si a dar el uso de la palabra a la secretaria
del interior para que conteste los interrogantes y si
la policía nacional también desea hacer uso de la
palabra la vamos a conceder les pido un favor que en
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caso de interrupciones sea única y exclusivamente por
MOCIONES como están en el reglamento doctora MELISA

INTERVENCION DE LA DOCTORA MELISSA FRANCO Bueno
buenas tardes para todos señores concejales he a
todos los que se encuentran presentes a mi equipo de
trabajo así mismo a nuestra policía nacional que nos
acompaña hoy mi Coronel JARAMILLO sub comandante de
la policía metropolitana YO quiero iniciar la
respuesta a este a estas preguntas con una frase que
dice la ciudad cambia con el ejemplo y no con
opiniones e inicio con esta frase precisamente como
la concejal SILVIA porque dentro de lo que se refiere
a la secretaria del interior como un trabajo
paupérrimo concejal YO le quiero decir que me he
reunido con todos los concejales aquí presentes menos
con usted ni con la concejal LUISA hablar de temas de
seguridad jamás la he visto en año y ocho meses que
llevo en como subsecretaria y como secretaria del
interior hablando con una comunidad en temas de
seguridad o atendiendo alguna comunidad frente a
estos problemas la verdad la concejal LUISA la conocí
el día del debate de mujer porque jamás la había
visto de forma presencial en una plenaria entonces YO
sí quiero decir que el ejemplo y el trabajo se debe
ver en los territorios ustedes señores concejales
precisamente son muy importantes para llegar a las
comunidades de forma virtual

PRESIDENTE, Presidente una MOCION, que MOCION
concejal PARRA

INTERVENCION DEL H.C.CARLOS PARRA una MOCION de
respeto creo que estamos recibiendo el informe de
gestión de cuentas de la secretaria no una opinión
sobre el trabajo de la concejal.

INTERVENCION DE LA DOCTORA MELISSA Concejal PARRA
estoy respondiendo a un comentario de que mi trabajo
es paupérrimo creo que eso también es una falta de
respeto a lo que presente a un informe de gestión le
pido que por favor me permita continuar. He por eso
mismo pues quiero decir frente al trabajo de la
administración municipal y frente a los comentarios
puntuales he frente a la reactivación económica lo
que se demuestra en la ciudad es que las cifras por
ejemplo de desempleo y todo lo que se hizo durante el
tema de pandemia para reactivar la ciudad pues hoy
muestra que los dígitos están en un número 9 por
ciento según el DANE de que esto requiere que sí ha
habido reactivación económica en la ciudad la
concejal LUISA también me preguntaba y me decía que
el aumento de hacinamiento también era culpa de la
secretaria del interior y YO quiero aclarar que el
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hacinamiento carcelario el hacinamiento que tenemos
en las estaciones de policía en 1200 por ciento por
supuesto que no es causa de la secretaria del
interior esto lo que demuestra es que la ciudad tiene
mayor operatividad que en este momento hemos
incrementado las capacidades operativas y que ese
hacinamiento de 1200 por ciento obedece a una
política criminal del país que está en situaciones de
problemas a una falta de infraestructura carcelaria a
dificultades que tenemos actualmente con el IMPEC
para que nos reciba los condenados y los sindicados
de alta peligrosidad que se encuentran al interior de
las estaciones de policía asimismo que abrieron un
pabellón en PALO GORDO que inauguraron y que a la
fecha no se ha puesto en funcionamiento y cómo lo
decía anteriormente que la operatividad de nuestra
policía metropolitana no para 10 organizaciones
criminales desmanteladas a la fecha pues muestra que
hay un compromiso con la ciudad no estamos quietos
frente al hacinamiento por eso hicimos un llamado al
gobierno nacional con la nueva ley de seguridad
ciudadana nos permitió ahora si pues no estar he
supeditados al POT para la construcción de
infraestructura carcelaria y eso es lo que permite es
la búsqueda de a un predio que hemos estado
supremamente activos desde la administración
municipal precisamente para proponer soluciones
reales y en fondos del hacinamiento y es crear
infraestructura carcelaria que el área metropolitana
ingrese a este proyecto porque este proyecto hay que
dejarlo ya a la ciudad por lo menos este gobierno que
estos gobiernos lo dejen medianamente montado y
construido también estamos trabajando de la mano de
capitales en un proyecto de cárceles he y por
supuesto esto demuestra el compromiso a la
administración con el tema de hacinamiento carcelario
también me hablaban de que todo ese trabajo que se
muestra pues se ve pues perdido por el aumento de
robos y atracos inseguridad, jamás como secretaria he
dicho que es una percepción reconozco la problemática
y siempre he manifestado que es una problemática
nacional y que de forma adicional no nos hemos
quedado quieto una cosa es que existe la inseguridad
que no depende netamente de mí como secretaria sino
una cantidad de factores que hemos analizado como
alumbrado, basuras, temas de inmigración, temas de
pandemia he pobreza una cantidad de situaciones pero
lo que si tengo para demostrarle a la ciudad es que
hay una reducción del 12 por ciento en lesiones
personales y eso es un trabaja que se ha mostrado
desde los barrios con los gestores de convivencia en
compañía de nuestra policía nacional tenemos una
disminución del 16 por ciento en hurtos residencias
27 por ciento en hurto de comercio hoy tenemos un 70
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por ciento menos de hurto automotores hoy semana saco
una lista de las ciudades con más hurto de
automotores Bucaramanga no aparece porque hemos
estado haciendo un trabajo articulado en las calles
con nuestros gestores de convivencia indicándole a la
gente que el factor oportunidad dejar la moto votada
al frente de su establecimiento comercial o de su
casa pues es un factor de oportunidad para que
precisamente delincuente venga y se la hurte asimismo
hemos aumentado el 12 por ciento de las capturas 1910
capturas a hoy eso es las cifras de la ciudad 25 de
armas de fue más incautadas que lo que demuestra es
esas incautaciones de armas pues por supuesto que
ayudan a la prevención del delito cuidando la vida de
los ciudadanos asimismo 25 por ciento más de
mercancías recuperada estos son resultados
contundentes que da la ciudad y que sigue dando y que
mi secretaria desde que estoy como secretaria
aproximadamente nueve meses que venimos trabajando.
El problema de migración lo dijo el concejal NELSON
MANTILLA es un problema que se le dio una apertura
desde el gobierno nacional a he a una asistencia
humanitaria asistencia que por supuesto muchas
personas vienen a la ciudad a trabajar a contribuir
pero así mismo hemos visto que otras pues no vienen
con este fin estamos hablando que en la ciudad hay 42
mil migrantes de los cuales 7000 están registrados
con migración Colombia y por eso hemos estado
trabajando fuertemente en lograr el registro y la
identificación de los migrantes Bucaramanga no ha
parado y les quiero contar a todos con el tema de
migración ayer lo mostré 363 operativos en el año
2021 trasladamos más de 118 menores de edad a
comisarías de familia precisamente tratando de
mitigar la mendicidad infantil este año llevamos 62
menores trasladados a comisarías de familia pues por
supuesto aquí lo que se ve es un compromiso por parte
de las autoridades, también les comenté que nos dimos
cuenta que hay inmigrantes que no cometen delitos
pero que están afectando la seguridad ciudadana en lo
que tiene que ver con los semáforos, con peleas en
los barrios y ahí también pues hemos expulsado 17
migrantes precisamente para que se den cuenta que el
seguimiento que les vamos hacer ahorita YO creo que
Mi Coronel le va a decir también a esto pues va a ser
de forma contundente; he pedido al gobierno nacional
junto con nuestro alcalde JUAN CARLOS CARDENAS que
migración Colombia mensualmente envíe migración
policía judicial para seguir con los operativos en
las casas de lenocinio para seguir con los operativos
en las calles de la ciudad y así ha sido detenido
acompañamiento del gobierno en incrementar la
capacidad de migración pues de personal de migración
dado a la problemática que tenemos.
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Sigo con las repuestas al concejal FRANCICO GONZALEZ
he es importante decir concejal frente a la exigencia
de la policía nacional.

INTERVENCION DE LA H.C. SILVIA MORENO presidente una
MOCION, no tenemos mesa directiva presidente

PRESIDENTE concejal

INTERVENCION DE LA H.C. SILVIA MORENO Presidente es
que usted está, diciendo que la, tengo uso de la
palabra por MOCION.

PRESIDENTE que MOCION concejal

INTERVENCION DE LA H.C. SILVIA MORENO MOCION de
procedimiento dentro, dentro la de desarrollo

PRESIDENTE porque no dejamos que termine el informe y
al final hacemos las contrarréplica

INTERVENCION DE LA H.C. SILVIA MORENO Es que resulta
que va a darle respuesta al concejal FRANCISCO y
entiendo que la sesión de hoy era las respuestas a
los concejales a todos, entonces resulta que YO le
hice unas preguntas y a mí no me las respondió

PRESIDENTE concejal dejemos que termine y al final
usted le vuelve a preguntar

INTERVENCION DE LA H.C. SILVIA MORENO Para que no se
le vaya a olvidar

INTERVENCION DE LA DOCTORA MELISSA FRANCO Al concejal
le manifiesto pues de que por todo lo que vivió la
ciudad en materia de lo que tiene que ver con
protestas con las diferentes situaciones que hemos
tenido que vivir el trabajo es completamente
articulado entre la fuerza pública, policía,
ejército, fiscalía, migración UNP y la administración
municipal es decir y les quiero contar a todos que la
única ciudad que mesa operativa y análisis de los
indicadores de seguridad es Bucaramanga el área
metropolitana todos los martes analizamos
precisamente cuáles son esos sitios de mayor
problemática cuáles son los operativos que se deben
intervenir de forma conjunta porque parte de las
preguntas también de muchos concejales cuál es el
plan a futuro en temas de seguridad es muy complejo
hablar a futuro a un largo plazo porque precisamente
el delito cambia cuando tuvimos los atracos en los
establecimientos comerciales de cabecera la fuerza
pública va a cabecera inmediatamente se desplaza a
otros establecimientos comerciales cuando YO tengo



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 17

de 71

permisos estadios servicios de estadios con partidos
por ejemplo como nacional, como millonarios la fuerza
pública qué se debe desplegar es más de 500
uniformados en los servicios de estadio por ley
ustedes que creen si tengo 808 uniformados para la
ciudad y tengo 500 en el estadio que creen que pasa
con él delito inmediatamente los delincuentes saben y
hay golpes en materia delictiva y YO que hago para
controlar y qué hace la policía nacional para
controlar esto por eso les digo que la situación no
es una forma mágica que YO pueda decir a futuro ese
es el plan a dónde vamos a llegar si no es una
situación que se analiza semana a semana de he de la
mano de nuestra policía nacional.
Frente a lo que tiene que ver con la ampliación de la
información de los temas tecnología YO creo que es
súper importante presidente poder concretar una
reunión con la DIJIN y CO TLEMATICA de policía
nacional que haga una explicación a fondo de cada uno
de los proyectos que estamos haciendo y que les
muestren a ustedes en tiempo real qué es la licencia
AVIS y cómo funciona a que tengo que decir pues en la
tarde de hoy importante decirles que esta licencia
este software permite es fortalecer el sistema de
gestión de motivos de policía ustedes lo decían
siempre hay quejas de la ciudadanía de que este
cuadrante no es mi cuadrante que he, he la policía
nacional a veces por territorialización pues no
atienden los casos de forma oportuna precisamente
este sistema de motivos de policía junto a lo que
hicimos con la implementación de las salas si es lo
que permite es en atención al ciudadano el cuadrante
más cercano cuando se reporta el delito esto es lo
que va a permitir es el seguimiento del caso por
parte de la policía nacional e inclusive le da la
ruta y por supuesto esto es lo que va a permitir es
una proximidad ciudadana y trabajar más de cerca con
la ciudadanía.
Información del software de biometría como les decía
esto es un convenio que se firma entre policía,
registraduría y DIJIN con la administración municipal
aquí lo que permite es tener la base de la
registraduría palmar y huellas dactilares que en caso
de que tengamos un proceso de judicialización pues
inmediatamente se tenga información y respecto a
biometría están en la base de datos de la negativa
aquellas personas que efectivamente tienen una orden
de captura vigente lo que se va adquirir en este
momento es el software cual pues la región ni
siquiera no estamos hablando de Bucaramanga todos los
Santanderes no lo tienen y va a permitir pues la
fácil la facilitación del proceso de investigación y
judicialización para todo lo que estamos haciendo
definitivamente pues esto va a servir muchísimo a la
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ciudadanía pero una cosa es que lo haga YO
explicación no técnico y otra cosa y por eso le pido
de pronto presidente y a todos señores concejales que
sería muy importante poder coordinar una reunión que
se le explique al detalle cómo se le hizo a los
medios de comunicación y cómo se le ha venido
haciendo a diferentes sectores económicos acerca de
cuál es la tecnología que estamos implementando en la
ciudad que realmente lo que está haciendo es no
depender de la fuerza humana en este caso de los
uniformados de nuestra policía nacional sino tener
herramientas adicionales que no tenía la ciudad en
materia de seguridad ciudadana.
Al concejal JAVIER AYALA es más me cuenta todo lo que
está pasando actualmente con los alférez YO quiero
decirle concejal que la secretaria del interior ha
estado muy preocupada por esta problemática y ha
venido trabajando con la dirección de tránsito y con
la fiscalía general de la nación analizando cada una
de las denuncias instauradas con los alférez estamos
brindando un acompañamiento y asimismo junto con
nuestra policía nacional hay una coordinación exacta
frente a lo que tiene que ver con el acompañamiento
de los agentes de tránsito y así se los manifestamos
al sindicato porque nos preocupa muchísimo pues por
supuesto la vida a los alférez y lo que está pasando
esa falta de respeto así mismo pues también decirles
que la secretaria del interior todos los días tiene
operativos y la dirección de tránsito se está uniendo
a los operativos de la secretaria del interior
precisamente para que lleguemos en controles
interinstitucionales los agente que estén acompañados
he y eso se está haciendo pues de la mano fiscalía
general de la nación cada vez que se reportamos se
reporta un caso hacemos un análisis de la situación
pues para poder tener una respuesta contundente de
acompañamiento a nuestros alférez YO le quiere ceder
la palabra a la siguiente pregunta que hace el
concejal JAVIER AYALA frente a que estamos haciendo
en el puente de la novena y en el sector del
deprimido, precisamente del parque de los niños
frente al acompañamiento de seguridad y lo que hemos
venido trabajando frene a las caravanas de moto mi
Coronel JARAMILLO

PRESIDENTE Aprueban las concejales sesión informal
para darle la palabra al Coronel JARAMILLO, Pero él
no hace parte de la administración siga Coronel JOSE
apague los micrófonos por fa vamos a dale la palabra
al Coronel. Es que el Coronel hace parte de la
administración por eso toda sesión informal verdad,
sí CLAUDIA
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INTERVENCION DEL CORONEL JARAMILLO Bueno buenas
tardes, buenas tarde honorables concejales buenas
tardes a todo el público que nos escucha, me piden
hablar más duro hay si me pueden escuchar gracias
robales si frente al tema que ayer expuso el
honorable concejal fue inmediato la reacción de
nosotros sin embargo la policía nacional no ha dejado
de estar en él, en el mesón de lo búcaros, obviamente
el mesón de los búcaros no es sólo un punto y no sólo
el deprimido sino que se sigue manejando todo un
entorno que está en eses en ese sitio que es el
puente peatonal el parque de los niños el mismo
deprimido y todo hace un esquema cuando nosotros más
fortalecemos digamos el punto del mesón de los
búcaros es entrada y salida de la Normal frente al
caso que se nos presentó allá y frente al caso de
NICOLLE sin embargo nosotros estamos para corregir y
si hay que verificar y que el policía siga en ese
punto vamos a seguir en ese punto y en esos puntos
específicos y en esos recorridos específicos ayer por
ejemplo después de que el señor concejal presentó ese
video salí YO inmediatamente revise dentro del
sistema que dice la doctora y en ese punto dos horas
antes y dos horas después de que YO revisé de hacen
más de 2000 actividades de policía entre esos toma de
antecedentes y eso que eso está registrado para que
si alguien lo quiere revisar el puente de la novena
si es un tema que nosotros hemos venido trabajando
complicado porque se basan en un derecho que es un
derecho a la movilidad y un derecho a estar en
determinados puntos para lo que le decía el honorable
concejal e ingerir bebidas alcohólicas al parecer
también ingieren algún tipo de alucinógeno y hacer
otras cosas ahí el tema y el punto de la novena es la
gracia detectar también la flagrancia para poder
hacer unas buenas capturas y poder mantenerlo limpio
sin embargo vamos a seguir corrigiendo ese tema y
tratar al máximo de mantener ese, ese puente de la
novena porque además el puente de la novena es puente
estratégico para la ciudad de Bucaramanga no sé si lo
han notado usted YO creo que sí que lleva más tiempo
acá y es un puente que nosotros tenemos que revisar
pero hay una problemática en sobre el puente pero
también hay una problemática debajo del puente de la
novena que se me viene presentando seguimos y hay
esta investigación criminal e inteligencia en la
parte de abajo del puente haciendo esas
verificaciones que nosotros tenemos que hacer muchas
gracias muy amable.

PRESIDENTE Señora secretaria hacemos llamado a lista
para levantar sesión
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SECRETARIA Llamado a lista para levantar sesión
informal.
MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN. Presente.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTIBLANCO. Presente.

JAVIER AYALA MORENO.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES. Presente

CARLOS ANDRÉS BAJARAS HERREÑO. Presente secretaria.

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ. Presente.
LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA.

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA.

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES. Presente señora
secretaria.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES.

LEONARDO MANCILLA ÁVILA.

NELSON MANTILLA BLANCO. Presente.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA. Presente.

EDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS. Presente.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO.

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANSINO Presente secretaria.

INTERVENCION DEL H.C JAVIER AYALA Secretaria JAVIER
AYALA Presente

SECRETARIA Registrada la asistencia del concejal
AYALA

PRESIDENTE Continuemos secretaria por favor doctora
MELISA

INTERRVENCION DEL H.C FRANCISCO GONCALEZ señora
secretaria FRANCISCO GONZALEZ presente.

PRESIDENTE continúe señora secretaria
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SECRETARIA he respondieron a lista 12 honorables
concejales por lo tanto se levanta la sesión
informal.

INTERVENCION DE LA DOCTORA MELISSA FRANCO Bueno señor
presidente para seguir contestando sigo ok
simplemente

PRESIDENTE perdóneme secretaria es que ya revisamos
el reglamento si la policía nacional va intervenir de
nuevo toca otra sesión informal acumulemos las
respuestas las intervenciones de la policía y dejamos
una sola usted quiere déjele para el Coronel al final
y conteste sumerce todo lo que tenga tema junto con
el arquitecto LUIS ERNESTO y el doctor FRANCISCO.

INTERVENCION DOCTORA MELISSA FRANCO Perfecto
presidente YO, YO quiero complementar la respuesta de
mi Coronel frente a las autoridades los operativos
del puente la novena he la secretaria del interior
viene liderando un plan de trabajo con nuestra
policía nacional y la dirección de tránsito no
solamente para el puente de la novena sino porque
hemos tenido diferentes problemáticas de caravanas de
motos y piques ilegales en la ciudad en la mesa de
seguridad que les manifestaba que nos reunimos semana
a semana se coordinan estos operativos en es aquellos
lugares como el estadio como el puente de la novena
como en otros sectores de la ciudad que precisamente
hemos tenido pues estas caravanas, intervenciones
inclusive con presencia del SMAP donde hemos logrado
inmoviliza más de 50 motocicletas por infracciones a
tránsito se han puesto comparendo a vehículos he y
asimismo se han judicializado personas también porque
precisamente las motocicletas no corresponde con las
placas es decir estas caravanas ustedes también
pueden ver que se han venido mitigando por parte de
la autoridad he y por supuesto que hay que decir que
el trabajo coordinado interinstitucional lo que ha
hecho es que estas caravanas que salían normalmente
los días jueves pues ya no lo tengamos los días
jueves y se han tenido que mover a otros días y
también se ha vinculado a esta estrategia el área
metropolitana el municipio de Floridablanca también
se está vinculando precisamente a esas estrategias
con tránsito, policía para combatir las caravanas he
y esos piques ilegales que habíamos visto en la
ciudad y bueno así hemos venido he trabajando.
Sigue las respuestas al concejal JAIME BELTRAN
manifiesta el concejal que el problema de la
seguridad en Bucaramanga nos quedó grande y hace
responsables a todos los funcionarios públicos de la
crisis que viví en la ciudad y lo que sucedió
directamente con NICOLLE VALENTINA he importante
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decir que lo que pasó con NICOLLE nos duele a todos
no solamente a los Bumangueses sino a los Colombianos
y nosotros como administración municipal veníamos
trabajando y articulando estrategias no desde que
sucedió la situación sino ya el parque de los niños
es punto crítico que se venía interviniendo de forma
interinstitucional y de parte de mi secretaria he así
lo manifesté y respondí a la comunidad y respondí a
las rectora pues veníamos trabajando con he con
migración Colombia limpiando el parque con los
infractores veníamos trabajando en diferentes
estrategias con nuestros gestores de convivencia para
recuperar este sector y por supuesto he lo hemos
seguido haciendo y lo hemos venido haciendo desde el
año 2021 desde el inicio y así se contestó en todos
los derechos de petición he, que se radicaron por
parte de las familias YO jamás y quiero dejarlo
supremamente claro voy a estar de acuerdo con la
posición del concejal JAIME BELTRAN de la palo
terapia porque va en contra de mis principios y va en
contra de lo que pienso como persona de incentivar a
la violencia de volver a la ley del talión de ojo por
ojo y diente por diente creo que jamás podría aceptar
una posición de un funcionario público y un concejal
tan respetado incitar a la violencia lo que sí quiero
dejar claro hoy en esta sesión ante el concejo es
como el concejal ayer nos manifestó que éramos
responsables todos los funcionarios de la
administración y todos los que estamos aquí presentes
de la muerte de NICOLLE YO sí dejó claro y por
sentando concejal que si hay un muerto por palo
terapia llámese un delincuente o llámese un ciudadano
porque no sabemos cómo puede reaccionar el infractor
el ladrón ante la palo terapia si puede reaccionar y
mata un ciudadano YO sí quiero dejar aquí presente en
este concejo que uno de los responsables sí será el
concejal BELTRAN que está incitando a la violencia y
está incitando precisamente al odio en la ciudad de
Bucaramanga insisto a toda la ciudadanía que la palo
terapia lo único que deja es dañar el procedimiento
judicial porque nos quejamos como ciudadanía de que
no hay responsables de que el proceso judicial no
avanza pero si quiero decirlo también y es muy
importante manifestarlo de que grabar un, un robo eso
no inicia un proceso judicial mucho menos pegarle a
un ladrón cuando nuestra policía nacional llega y
encuentra un ladrón, un ladrón golpeado
inmediatamente no puede ponerlo a disposición de
fiscalía general de la nación no se da el proceso de
judicialización el ciudadano se puede ver inverso en
un delito es decir se va a judicializar el infractor
por hurto y se va judicializado el ciudadano por
lesiones personales y Dios no quiera por homicidio he
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y pues esto es algo que tengo repudiar y que por
supuesto jamás suena a pensarlo

INTERVENCION DEL H.C. JAIME BELTRAN Presidente una
MOCION

PRESIDENTE que MOCION concejal

INTERVENCION DEL H.C. JAIME BELTRAN MOCION de
procedimiento

PRESIDENTE porque MOCION de procedimiento concejal

INTERVENCION DEL H.C. JAIME BELTRAN le ha parecido
poco presidente

PRESIDENTE Concejal ella está respondiendo y ahorita
claro usted hace una replica

INTERVENCION DEL H.C. JAIME BELTRAN Permítame un
segundo hacerla de inmediato

PRESIDENTE Porque si entonces no perdóneme YO lo
entiendo pero si no se convierte en un debate en
debate personalizado

INTERVENCION DEL H.C. JAIME BELTRAN Pero es que así
lo está haciendo ella presidente

PRESIDENTE Claro porque le está respondiendo a cada
concejal

INTERVENCION DEL H.C. JAIME BELTRAN Correcto

PRESIDENTE Ya le termino de responder al concejal
JAIME

INTERVENCION DEL H.C. JAIME BELTRAN Si la acusación
que YO soy el autor de la palo terapia lo está
haciendo ella pues entonces YO tengo que decir que
ella es la responsable de la muerte de NICOLLE
VALENTINA no es el mismo sentido presidente

PRESIDENTE Yo lo entiendo

INTERVENCION DEL H.C. JAIME BELTRAN y eso debe quedar
establecido el termino de palo terapia no surge
doctora MELISA de JAIME ANDRES BELTRAN sí y respecto
a que usted piense distinto pero el día que lo tenga
que vivir en carne propia con un hijo ese dia usted
va a entender la necesidad de defender su casa y
defender sus hijos pero no me acuñé el término palo
terapia y lo establecido muchas veces no soy el autor
de la palo terapia pero téngalo claro si se meten a
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mi casa YO me defiendo o no lo haría presidente usted
que tiene hijas igual que YO mujeres hacemos lo que
sea por ellas y que me digan a mí que soy responsable
de la palo terapia creo doctora MELISA que está
elevando el nivel de debate a unas acusaciones
personales que demandan bajar el nivel de ansiedad
por los malos resultados que nos quieren acuñar a
nosotros de algo que nosotros no somos responsables
como lo dije hay una proposición presidente para
debate de control político en el tema de seguridad no
tenemos los elementos probatorios y podemos demostrar
pero curiosamente esta administración se ha dedicado
a sacar el debate de lo técnico y llevarlo a lo
personal hoy me paso con el secretario CESAR que
ahora por mirar el celular o mirar el computador o la
Tablet somos llamados o fuimos llamados incoherentes
o mentirosos por no atender al debate cuando estos
aparatos y los que tiene los compañeros son
herramientas para trabajar todo con el objetivo de
tergiversar el debate entonces yo le digo le hago un
llamado a esta administración manejemos el debate
desde, desde lo que realmente es probatorio y de lo
elemental porque a nosotros no nos van a intimidar
presidente como concejo no nos van a intimidar para
de hacer control político con ataque como éste vuelvo
y reitero y aprovecho que esta el Coronel aquí el
concepto de palo terapia no acuña a JAIME ANDRES
BELTRAN no soy el autor pero si soy promotor de la
legítima defensa, legítima defensa que haré doctora
MELISA las veces que sea necesaria y si les quede
grande tener la capacidad de proteger al Bumangués
pues lo haremos nosotros mismos y esa es mi
invitación a los Bumangueses el día concejal CARLOS
BARAJAS Presidente que quieran atacar a sus hijas les
recomiendo que las defienda como todo padre y todo
ser humano lo haría y eso no es un llamado a la
violencia ese es un llamado a la legítima defensa
entonces agradezco Presidente dejar ese punto claro
sobre la mesa porque los puntos realmente de los
resultados y los argumentos pues se hablan con cifras
lo demás ya se raya en lo personal y en intentar
sindicalizar lo que nos hacen gracias.

PRESIDENTE Bueno vamos a continuar doctora MELISA YO
entiendo lo del uso de la palabra del concejal JAIME
pero no interrumpamos yo les pido tener el favor que
no interrumpamos para poder escuchar el informe de la
secretaria la respuesta que nos queda faltando
FRANCISCO va intervenir el tema de espacio público
no, no he LUIS ERNESTO si va a intervenir, entonces
escuchemos y recuerden que tenemos un debate de
control político de seguridad y desde luego el
llamado a que mantengamos la calma.
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INTERVENCION DOCTORA MELISSA FRANCO Gracias
presidente quiero aclarar que precisamente YO no lo
dije que el concejal JAIME era el autor de la palo
terapia sino que estaba incentivando la violencia y
por su puesto tengo que rechazar todo acto o toda
incitación a la violencia y ese es mi pensamiento y
así lo dejo por sentado en este concejo; importante
decir también de que definitivamente pues la
inversión en materia de seguridad ha manifestado el
concejal BELTRAN que tiene que triplicarse y que hoy
pues no se ve la estrategia y que no existe un plan
futuro frente a cómo vamos a mitigar la inseguridad
he para hay que explicar que los recursos de
seguridad si los recursos de fondo cuenta territorial
obedece al 5 por ciento de los contratos de obra
pública y de las multas he por eso precisamente dado
que vigencias anteriores y en gobiernos anteriores no
se habían ejecutado el dinero de forma completa
logramos el año pasado precisamente en este fondo
cuenta territorial 24 mil millones de pesos de los
cuales se ejecutaron 18 mil millones de pesos,
también hemos estado presentando ante el gobierno
nacional el ministerio del interior diferentes
proyectos para cofinanciación en FONSECO con este
gobierno fue muy difícil así se lo manifesté a los
senadores y se lo manifesté a los representantes a la
cámara en diferentes reuniones de que definitivamente
pues también la ayuda desde el sector parlamentario a
la ciudad pues es muy portante para que estos
proyectos de cofinanciación sobre todo en temas de
tecnología se den también con todo el tema de
movilidad lastimosamente pues no tuvimos ese apoyo
por parte del gobierno nacional y es por eso que
definitivamente pues está triplicación de la
inversión pues es muy difícil dado que solamente
contamos con el 5 por ciento de obra pública he y
esto también se va a ver reflejado en el año 2023 una
vez tengamos como tal el presupuesto toda vez que en
la ciudad en este momento está están ejecutando
bastantes obras con la secretaria de infraestructura
pues gracias a la inversión que hemos logrado como
gobierno precisamente en más de, he de todas las
obras que se están ejecutando; he para la seguir con
las respuestas de la concejal LUISA BALLESTEROS he
frente a lo que tiene que ver con las preguntas de
riesgo le voy a ceder la palabra al concejal a LUIS
ERNESTO para que por favor aclare dado que son varias
Preguntas de riesgo la idea es que al final de mi
intervención LUIS ERNESTO pueda aclarar cada una de
las preguntas que tenemos frente a la unidad
municipal de gestión del riesgo he frente a los
contratos concejal LUISA la primera pregunta era el
contrato 363 2021 de una orden de compra que registra
una adquisición por 2000 unidades y de qué se trataba
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y una diferencia a los valores precisamente que
estaban en SECOP y en el contrato he concejal hay que
decir que esta orden de compra 363 es del 29 de
noviembre de 2021 he que el objeto es adquisición de
elementos de protección personal para la prevención
de riesgo de contagio de COVID por valor de 22
millones de pesos no fue celebrado por parte de la
secretaria del interior tampoco tuvimos recursos en
este contrato y la orden de compra expuesta el día de
ayer concejal fue un contrato suscrito por la
secretaria administrativa por cuanto el ordenador del
gasto en este caso fue el doctor URIEL CARREÑO MOLINA
quien fungía como secretario encargado para la fecha
de suscripción he hay que decir también y otra de las
inquietudes era el contrato 228, 229 y 251 frente a
la adquisición de los vehículos 3 vehículos por un
total de 634 millones de pesos he preguntaban el por
qué los contratos con la fecha en un mismo mes y con
el mismo objeto contractual hay que explicar que
estas órdenes de compra concejal he se hizo a través
del proceso de tienda virtual, es bien es cierto que
son adquisiciones de vehículos, los vehículos tienen
completamente características diferentes y son
diferentemente técnicas en, en razón a que salieron
tres órdenes de compra diferente la primera compra
que fue la compra o la orden de compra 228 del 10 de
septiembre es un vehículo tipo camioneta con capacete
con destino al CTI de la fiscalía, la segunda orden
de compra 229 del 13 de septiembre obedece a un
vehículo tipo camioneta para la unidad municipal de
gestión del riesgo he también la orden de compra 251
del 30 de septiembre obedece también a un vehículo
tipo camioneta también con destino al CTI de la
fiscalía pero con otra especificación técnica al de
la camioneta con capacete de que se estaba
articulando; parte también de las preguntas de la
concejal LUISA era si efectivamente el alcalde como
primera autoridad de policía tenía la competencia
para hacer estas inversiones por ejemplo a la
fiscalía general de la nación y aclarar si gestión de
riesgo contempla la seguridad es importante decirle
concejal que de acuerdo al decreto 1066 del 26 de
mayo por medio del cual se expide el decreto único
del reglamento del sector administrativo del interior
he la fiscalía general de la nación hace parte del
comité de orden público hay que recordar que los
recursos de seguridad no se eligen de forma autónoma
por parte de la administración municipal sino es
comité de orden público compuesto por la fiscalía por
policía por el ejército por migración Colombia y por
UNP quienes presentan proyectos en materia de
seguridad ciudadana incluyendo la administración
municipal y es el comité en sesión que efectivamente
aprueba o no aprueba los proyectos presentados con
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las entidades de orden público asimismo esta compra
hay que decir que tiene dos rubros independientes es
decir que también hay proyectos de inversión
independientes no se adquirió ningún recurso para la
unidad municipal de gestión de riesgo desde los
recursos de ALFONSET es decir que la orden de compra
228 fue rubro FONSET la el contrato 251 rubro FONSET
y el contrato 229 es un rubro de la unidad municipal
he de gestión del riesgo; así mismo he siguiendo las
preguntas de la concejal manifiesta he que realmente
pues lo que estamos haciendo no se ve mayor
incidencia en mitigar la inseguridad y que no estamos
impactando las necesidades del municipio de
Bucaramanga hay que decir que precisamente muchas de
esas estrategias lo que han logrado es vencer
barreras invisibles en el caso por ejemplo de la
comuna 14 donde precisamente esa intervención en
materia de convivencia trabajando con las barras con
los muchachos el deporte la misma iglesia porque hay
hizo parte el padre JUAN DE DIOS se logra vencer una
barrera invisible en el trabajo precisamente de la
territorialización también por ejemplo en la
inmaculada se logra vencer una barrera invisible
donde los niños no podían pasar de un lado a otro
gracias a la estrategia de reporteritos y toda una
estrategia de intervención interinstitucional de la
administración municipal, el caballo de Bolívar es
otro de los ejemplos de que definitivamente las
estrategias que estamos haciendo si están
repercutiendo en las comunidades y en las sociedades
pero por supuesto he la cantidad de situaciones y
problemas que hay en materia de seguridad pues no se
van a solucionar en ocho meses de gestión o en nueve
meses de gestión que llevo como secretaria del
interior y lo que sí tengo que decir también por
ejemplo la estrategia de todos contra el hurto cuando
le aplicamos de forma segmentada con nuestra policía
nacional demuestra reducciones en materias de
motocicletas demuestra reducciones en materia de
hurto a personas por ejemplo en el sector de cabecera
cuando iniciamos las intervenciones de forma
interinstitucional he concejal LUISA también le
quiero decir de forma muy respetuosa usted ayer no me
llama inepta si no dice que mis resultados son
ineptos porque precisamente hay un respeto en la
plenaria YO lamento profundamente que sea una mujer
quien se refiera a otra mujer bajo estas afirmaciones
de inepta no, no, no lo dijo en la plenaria pero en
sus redes sociales lo ha manifestado de diferentes
formas precisamente usted la mujer que lidera
comisión trabajando en pro de la mujer donde YO le he
demostrado a esa comisión como lo mostré mi informe
de gestión del 8 de marzo que YO he reducido en
compañía de nuestra policía y de todas las
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estrategias la violencia intrafamiliar y que
precisamente he logrado de la mano de nuestro alcalde
hacer unas inversiones históricas para proteger las
mujeres y las niñas del municipio de Bucaramanga y
que precisamente YO como secretaria del interior
estoy venciendo una barrera de las mujeres donde hay
un en la ciudad y en el país un mito de que las
mujeres no pueden participar en seguridad ciudadana y
cuando se cuestiona mi gestión, cuando se cuestiona
mi gestión no se cuestiona solamente el hecho de que
lo hago bien o lo hago mal porque la mayoría de los
señores concejales reconocieron que hay un trabajo
pero lo que se cuestiona son mis capacidades y eso me
parece que hay una falta también de respeto frente al
cuestionarme con mis capacidades desconociendo que
llevo más de 10 años trabajando en materia de
seguridad ciudadana YO no llevo a mi ciudad
precisamente o el alcalde no me coloca esta posición
porque soy abogada o porque tengo algo que ver con
política YO llego y regreso a mi ciudad Bucaramanga
porque durante 10 años trabajé de la mano de la
policía y de la fiscalía en materia de seguridad
ciudadana represente el comercio en estrategias de
cómo reducir el hurto comercio en el país que se vio
reflejado en los indicadores de que el hurto de
comercio en el país ha bajado gracias a que logramos
gestionar desde el gobierno nacional y desde Bogotá
una proforma de judicialización que facilitaba al
comerciante a denunciar no tenía que salir hasta la
URI ni perder la mercancía y todo esto lo trabajé YO
desde la ciudad de Bogotá facilitando los procesos de
denuncia asimismo he asesorado a varias ciudades del
país en materia de seguridad ciudadana asesore a
varios candidatos a las alcaldías en su momento desde
la ciudad de Bogotá en materia de seguridad ciudadana
he y he implementado a nivel nacional y a nivel local
muchos programas que han sido reconocidos como la
estrategia de rutas seguras de la mano de nuestra
policía nacional que la implemento Bogotá como la
estrategia de todos contra el hurto, como la
estrategia de trabajo comunitario que la implemente
cuando era subsecretaria en la alcaldía municipal es
decir que sí es muy triste que se cuestionen en la
capacidades y no la gestión porque la mayoría de
ustedes reconoce que el trabajo que he hecho por la
ciudad ha sido completamente comprometido e
incansable entonces sí para mí es bastante triste que
sea otra mujer quien haga esos comentarios a una
secretaria del interior que se ha metido muchos temas
y tengo que decirlo que jamás hombres que han estado
en mi cargo lo han hecho y lo manifesté también
públicamente 23 operativos de invasión donde lidere
los operativos de los cerros orientales y de la 45
dos hectáreas donde éramos dos mujeres con dos
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hectáreas y nuestra policía nacional recuperando este
terreno entonces si quería dejar esto claro para
seguir con las respuestas.
Frente al concejal CARLOS PARRA me pregunta cuál es
liderazgo de la administración frente al hecho
metropolitano de la ciudad quiero decir que la
administración municipal encabeza del señor alcalde y
ha estado muy atento en gestionar este hecho
metropolitano de seguridad ante el área metropolitana
nosotros hemos estado revisando el proyecto y hemos
estado trabajando articuladamente porque el área
metropolitana de Bucaramanga y la criminalidad
realmente es, he se mueve de forma concomitante y
diversa con, con el área metropolitana para nuestra
policía nacional que si tiene una connotación
metropolitana frente al tema de seguridad es muy
difícil que una administración toma una medida y que
otra administración no la tome o que se tengan
propuestas en materia de seguridad diferente y esto
dificulta la labor de nuestra policía nacional por
eso hemos estado incentivando precisamente este hecho
metropolitano de forma he mancomunada para que
definitivamente podamos he trabajar de forma
articulada a todos los municipios del área una de las
propuestas que hice atendiendo y escuchando los
concejales donde varios de ustedes proponían el tema
del parrillero era que se citara un concejo
metropolitano y que esa propuesta fuera analizada por
todos los alcaldes del área metropolitana e inclusive
no solamente desde la desde hacer una norma sino de
cuáles son las capacidades técnicas de la dirección
de tránsito y cuáles son las capacidades técnicas de
nuestra policía nacional para contralor una posible
medida de parrillero en una ciudad un área
metropolitana, también la pregunta del concejal PARRA
y de otros concejales es si se cuenta con un experto
en seguridad en la secretaria del interior como tal
no me considero una experta en seguridad pero sí creo
que tengo un alto conocimiento en temas de seguridad
en ser ciudadana desde hace más de 10 años porque
insisto que YO llego a este cargo no por políticas
sino por tecnicismo precisamente por estar trabajando
en estos asuntos pero los expertos en seguridad que
sí considero que son expertos son los expertos de
nuestra policía nacional quien hay un General de la
República con más de 30 años de servicio unos
Coroneles que también llevan más de 25 años unos
comandantes operativos asimismo nuestra fiscalía
general de la nación con unos fiscales especialistas
en delito y por supuesto dentro de la secretaria del
interior unos equipos interdisciplinarios de
antropólogos, sociólogos, trabajadores sociales,
abogados quienes conjuntamente diseñamos
constantemente las estrategias de seguridad,
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estrategias de seguridad que también sometemos a
consideración del gobierno nacional donde también
hablamos constantemente con los asesores de
presidencia en materia de seguridad ciudadana cuando
estaba el doctor RAFAEL GUARIN también hablamos con
los viceministros de defensa con los viceministros de
justicia y también estamos constantemente
socializando estrategia entre ciudades capitales a
través de su capitales precisamente las problemáticas
que aqueja a Bucaramanga como ustedes lo decían
también señores concejales pues son problemáticas que
aquejan a todo el país por eso nos sentamos
secretarios del interior asesores, asesores de esos
capitales y entre todos miramos pues qué estrategias
implementar como las cambiamos porque insisto que he
pues no son estrategias a largo plazo porque las
dinámicas delictivas en cada ciudad cambian
constantemente.
Frente al observatorio nos manifestaba el concejal
CARLOS que esta desactualizado he hay que decirlo
concejal que la frecuencia del observatorio es
mensual y en este momento se encuentra actualizado el
cargo del control de medidas correctivas al 31 de
marzo y actualmente se encuentra en una actualización
la idea es que podamos este año afinar aún más el
observatorio que ya está en línea y que puede ser
consultado por toda la ciudadanía también lo
manifesté que es importante que el observatorio
cuente con otra capas de otras entidades como la
fiscalía general de la nación también con la
infraestructura estratégica de la ciudad en materia
de parques alumbrado público y que se pueda ver todo
frente al análisis del observatorio al interior y
precisamente de las problemáticas que estamos viendo
la otra pregunta del concejal fue que coordinación
existía entra la secretaria del interior la
secretaria de infraestructura frente alumbrado
público quiero decirles que la coordinación es total
porque definitivamente a mí me pega el alumbrado con
la seguridad y al arquitecto IVAN pues por supuesto
el hurto del cable también se le ve afectado pues su
gestión en materia de alumbrado tenemos una mesa con
la policía nacional donde inmediatamente las
cuadrillas reportan hurto o vandalismo porque también
hemos encontrado corte de cable a propósito pues
inmediatamente hacemos una coordinación y
acompañamiento de la policía para algunas labores
mantenimiento o acompañamiento en parques o lugares
específicos cuando tenemos algunos cortes o de manera
adicional YO también pongo a consideración del
arquitecto IVAN que necesito en estos lugares
específicos que la iluminación funcione de forma
correcta para que aporte a la seguridad ciudadana hay
también concejal PARRA pues el arquitecto una vez
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termine mi intervención va a responder todas las
preguntas de gestión del riesgo.
Continuando con la respuesta de los señores
concejales he concejal ANTONIO usted me hacía
denuncia de una construcción en el paseo la feria no
sé si JOSE puedas poner las fotos que te envié JOSE,
mientras colocan las fotografías concejal quiero
decirle que pudimos verificar el predio esta misma
mañana donde efectivamente el predio si pertenece al
INVISBU tengo que decirlo que el predio fue sellado
la obra desde el 23 de marzo por el inspector de
policía JOSTIN JESSI NORMAN lo que ha pasado en este
sector es que presuntamente cuando fuimos a verificar
el día de hoy las, el control de obras nos dice que
la obra esta inactiva pero lo que invitamos a la
ciudadanía es que nos informe o inclusive usted
concejal quien pueda darle mi teléfono cuando inicien
obras para avisarle a nuestra policía nacional e
forma inmediata he precisamente para he lograr
judicializar por un fraude de resolución judicial que
este caso hay solo un inspector de policía que ya
había sellado la obra y que se supone que no pueden
continuar precisamente las labores en ese sector ahí
están las fotografías de que la obra ya estaba
sellada y que en el momento de la visita pues
inmediatamente había obra inactiva también dimos
aviso al INVISBU para que revisemos con la secretaria
del interior cuáles son las acciones judiciales
frente a este tema y para poder adelantar pues el
proceso de la forma más rápida, he frente también a
lo que tiene que ver con la invasión de espacio
público en San Francisco concejal usted lo decía
nosotros fuimos hacer el operativo y lastimosamente
estaba sellado el lugar y estaba cerrado nos dicen
que operan en horas de la tarde la idea es hacer un
seguimiento continuo a ese lugar no solamente a ese
lugar concejal YO tengo varios lugares de
chatarrerías varios lugares de invasión de espacio
público que hemos estado atendiendo y que
oportunamente atendemos de la mano de nuestro equipo
de espacio público y pues por supuesto vamos a
continuar precisamente atendiendo todos los
operativos aquí me acaban de enviar algunas
fotografías de que en este momento estamos haciendo
control de espacio público y siéndole precisamente
JOSE creo que ya tienes las fotos ahí están concejal
pues diciéndole al establecimiento comercial que
cumple o cumple y mucho menos pues puede invadir el
espacio público y así lo estamos haciendo con
diferentes sectores de la ciudad un mensaje la ciudad
es de todos lo creo que más allá de un control es que
la ciudadanía debe ser consciente que esas basuras y
todo lo que deja en la calle pues nos afecta a todos
concejal y pues lo invito a que si tiene alguna
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denuncia puntual con muchísimo gusto nosotros
atendemos las mismas de forma inmediata, lo
oportunidad de trabajo que tenían los domingos es
importe indicar pues que eso lo maneja directamente
la secretaria de desarrollo social no tengo
competencia en los mercadillos pero pues nos
manifestaron que se habilitaron 250 cupos en la
convocatoria y que actualmente pues la convocatoria
se vuelve abrir en el segundo semestre sin embargo es
una competencia de la secretaria de desarrollo social
y pues no tengo en este momento mayor información
sobre el tema.
Concejal LUIS usted me manifestó esta articulación
que debe haber con la secretaria de educación he y
escuchando sus denuncias pues fuimos al sector de la
calle de los estudiantes y encontramos que hay
algunos menores de edad que efectivamente esperan a
estudiantes hacen algún tema de riñas y junto con
nuestra policía nacional hemos estado realizando
operativos en el sector hay que decir como usted lo
dijo que hay una responsabilidad de los padres de
familia también menores de edad sin ningún tipo de
control y por eso fueron trasladados a comisarías de
familia para el restablecimiento de sus derechos hoy
concejal estamos haciendo un operativo en este
momento en el sector educativo mega colegios de
colorados otro de los sectores que también el
concejal NELSON y varios de ustedes pues me han
manifestado que definitivamente he pues tenemos
varias dificultades la idea es continuar con estos
operativos pero pues también quiero dejar claro que
el proceso requisar menores de edad en los colegios
no es proceso que YO pueda tomar de forma autónoma o
que o pueda hacer con nuestra policía nacional debe
haber una solicitud del rector a la policía nacional
y a la secretaria de educación pero debe haber una
junta de padres que lo autorice porque si no
estaríamos requisando menores de edad sin las
autorizaciones pertinentes por supuesto y YO creo que
mi Coronel JARAMILLO al final lo va a nombrar es
imposible ponerle un policía a cada colegio lo que se
está haciendo es cuáles son las zonas donde tenemos
mayores estudiantes y estamos haciendo un
acompañamiento de infancia adolescencia mezclado con
gestores de convivencia en el ingreso y en la salida
el ingreso es mucho más sencillo porque realmente es
a la misma hora pero la salida tenemos salida a las
doce a las dos a las tres a las cuatro entonces lo
que hemos venido es precisamente tratar de rotar ese
acompañamiento para que todas las instituciones
educativas pues sientan el acompañamiento he ese
grupo de WhatsApp que hubo burlas en redes sociales
ha funcionado perfectamente con la policía porque
lograron hablarse de forma directa y se ha atendido
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los requerimientos por parte de los rectores de forma
inmediata el caso que usted contando concejal no lo
tenía reportado en Bucaramanga sabía que había
sucedido directamente en Cúcuta nos da una alerta
enorme de lo que puede suceder en la ciudad entonces
YO creo que la doctora ANA LEONOR pues también va
hacer las averiguaciones respectivas y eso sucedió en
la ciudad he y por supuesto hay que tener una
atención oportuna nosotros vamos a seguir trabajando
con los entornos escolares ayer mostré un proceso muy
bonito para la ciudad que fueron gestores de
convivencia escolar y paz eso hace que los mismos
niños a dentro de sus instituciones trabajen contra
el Bullying que es otro de los temas que también nos
están afectando quiero decirles que la salud mental
de la ciudad se ve también reflejada la salud mental
de los niños y niñas de los colegios hemos visto
actos de intolerancia entre niños y niñas y actos de
intolerancia entre las familias he creo que son
muchas situaciones que vienen también como lo
manifesté de una pandemia que les estamos haciendo
frente junto con la secretaria de educación entonces
vamos a continuar precisamente con todos estos he
trabajos de forma mancomunada, otra de las preguntas
recurrentes que el concejal AVILA me hacía y que me
acabo de hacer otro concejal en este caso el doctor
LEONARDO es cuánto es el dinero del fondo de
seguridad entonces es importante decir que nuevamente
lo repito el presupuesto fue de 24.000 mil millones
de pesos frente a lo que tiene que ver con los
recursos públicos del FONSET de los cuales se
ejecutaron 18.000 mil millones de pesos es decir un
73 por ciento de ejecución este año iniciamos con un
presupuesto de 6.894 millones como es un fondo
acumulativo lo que no se ejecutó del año pasado llega
como recursos de balance y complementa en más o menos
quedando el fondo para este año en 12.000 mil a
13.000 mil millones de pesos estamos esperando que se
haga formalmente la incorporación de los recursos he
también pues como lo manifesté he, he cuando el
concejal me pregunta frente al tema de control de
ingresos inmigrantes, he pues también ya hice la
explicación de cuántos son los migrantes cuáles son
las estrategias en materia de migración Colombia pero
quiero hacer una mención adicional para todos los
concejales y es que en la entrada del corredor vial
que conduce Pamplona Norte de Santander la fiscalía
general de la nación junto con la policía seccional
tránsito y junto con la administración municipal
observó que venían buses más de 45 buses con
procedencia de ciudadanos extranjeros he lo que
inicia una investigación en la fiscalía y se logra
desarticular una banda denominada los coyotes eso fue
hace menos de un mes bandas que lo que hacía era
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atraer de forma irregular migrantes no solamente a la
ciudad de Bucaramanga sino al centro del país y aquí
se lograron judicializar precisamente muchos de esos
buses que venían de forma irregular he entrando a la
ciudad de Bucaramanga no es posible colocara he una
barrera al ingreso de la ciudad de aquí no entra
porque precisamente la apertura migratoria la dio el
gobierno nacional que estamos esperando nosotros,
estamos esperando que pasa después del 28 de mayo hay
que recordar que existe un estatuto temporal
migratorio en el cual la administración municipal no
tiene nada que ve he ahí lo que es, es un estatuto
que permite que los migrantes durante un tiempo que
se acaba el 28 de mayo he se identifiquen ingresen a
tener todos los beneficios en materia migratoria para
ello pero también el estatuto dice que si un migrante
es judicializado o que si un migrante por ejemplo
comete inclusive una infracción contraria a la
convivencia inmediatamente concejales pierde la
posibilidad de regularizarse en el territorio
Colombiano es decir que esas expulsiones que hay a
veces creemos que no, que no generan ningún cambio
pues si generan cambios porque lo que incide esto es
que ese ciudadano migrante jamás va a poder
legalizarse en el territorio Colombiano ahora que va
a pasar después del 28 mayo cuando los 44.000 que
están en Bucaramanga se registraron 15.000 mil 20.000
mil qué va a pasar con el resto de los 20.000 mil es
una de las preguntas que tiene la administración
municipal y estamos esperando pues cuáles son las
directrices formales he del gobernó nacional para,
para este tema; el concejal manifestaba de un bus
nosotros lo que hicimos fue adquirir una patrulla
migratoria apoyando a migración Colombia a que vaya
barrio por barrio y registre a las personas porque
necesitamos tener a los migrantes identificados en la
ciudad para todo lo que he contado y para poder
también llegar a una judicialización en caso de que
se requiera y precisamente pues esta patrulla
lastimosamente por tema de logística como les
manifesté ayer también en el tema de movilidad muchos
de esos vehículos no han llegado porque hemos tenido
inconvenientes en el país con el tema de los
contenedores y demás y no hemos podido entregarla
formalmente a migración Colombia, he consigo con los
concejales, la concejala MARINA DE JESUS he me
manifestaba aspectos sobre el presupuesto entre el
reporte si observa y la contraloría he lo que se
presenta como presupuesto definitivo es importen
concejal MARINA pues decirle que el reporte
presupuestal ante el aplicativo de la auditoria si
observa lo realiza la secretaria de hacienda
secretaria del interior lo que hace es reportar la
contratación lo cual se ha venido reportando he



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 35

de 71

correctamente se ha venido reportando regularmente y
rinde un informe la ejecución mes a mes motivo por el
cual puntualmente su solicitud la vamos a analizar
con la secretaria de hacienda para poder hacer un
cruce entre lo que estamos reportando y lo que se
reporta ante el aplicativo de auditoria CIA observa
he también concejal MARINA usted me preguntaba acerca
de las diferencias presupuestales frente al inicio de
un presupuesto de 7.000 mil millones luego un
presupuesto 24.000 mil millones y frente a lo
ejecutado y pues la concejal me manifestaba pues que
había unas diferencias frente a lo que reporta el
informe de gestión YO quiero aclarar que a lo que YO
me referí fue al fondo territorial FONSET no me
referí a todo el presupuesto completo de la
secretaria del interior y es que la secretaria del
interior inició con un presupuesto de 18.000 mil
millones de pesos posteriormente llegó a un
presupuesto final de 37.000 mil logrando la ejecución
de 25.000 mil millones de pesos que estas son las
cifras que están en el informe y lo que YO me estaba
refiriendo lo que mostré el día de ayer fue
directamente al presupuesto de FONSET asimismo otra
de las preguntas era cuáles son los indicadores las
metas el control a nuestros equipos de gestores de
convivencia, concejal MARINA los equipos de él, el
equipo de gestores de convivencia es un equipo que
está constituido a través de un documento que se
llamaba Bucaramanga gestores de convivencia para una
Bucaramanga segura tiene unos objetivos específicos
generales unos mecanismos de ejecución de indicadores
distribuidos en más de doce actividades con metas
desde el inicio de gobierno al año 2023, he metas que
se han cumplido año a año y que se ha cumplido por
parte de nuestros equipos interdisciplinarios son
equipos divididos por comunas, corregimientos o áreas
de influencia como lo manifesté ayer hay un
cronograma de intervención y mucho más este año que
tenemos que reportar una alerta temprana que emite la
defensoría del pueblo que nos dice trabaje sobre
poblaciones vulnerables pues por supuesto que
nuestros gestores de convivencia se han convertido en
esa territorialización de la administración para
poder coordinar esta alerta con las metas del plan de
desarrollo por eso es importante decirles que
nosotros hemos venido trabajando a que se hagan
indicadores se hagan métricas inclusive actualmente
nuestro equipo observatorio de seguridad ciudadana
está implementando inclusive una planilla tele
gestionada para que se reporten los indicadores de
forma inmediata la idea es que esto se materialice y
se vea en el observatorio he hay acciones en el marco
también hay que decirlo en lo que tiene que ver con
temas de protesta acciones que son ley y
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acompañamiento a la protesta pacífica y bueno todos
los informes generan un acta un informe un listado de
asistencia y hay un control especifico por cada una
de las actividades que nosotros hemos venido
precisamente he dándole a los gestores de convivencia
para que aporten en materia de convivencia ciudadana
he hay una solicitud de un reporte de resultados de
que si se causa con una meta el plan de desarrollo y
se cambió por otra es importante decirle concejal
MARINA que nosotros pues la meta que tenemos es
mantener en la atención integral al cien por ciento
de la población adolescente en conflicto con la ley
penal lo cual se mantuvo que es el sistema de
responsabilidad penal para adolescentes y que pues
realmente no la meta relacionada no es, no es una
meta directamente he de la secretaria del interior
sino se encuentra encabeza la secretaria de
desarrollo social es decir la meta de mantenimiento
de estrategias para prevención y atención en materia
de adolescentes es de desarrollo y la meta de
secretaria del interior es precisamente he la ley
penal como lo he manifestado he está, esta
articulación del sistema de responsabilidad penal
adolescente se da a través de la gobernación de
Santander en el cual es una instancia articulada a
través de un comité departamental donde se establece
todos los convenios la infraestructura que también
les mostré ayer del mejoramiento del CIP para poder
tener pues he de la mano del bienestar familiar quién
es que también a través de la procuraduría no hace
seguimiento con este tema; he a la concejal también
me hizo una pregunta acerca del comité de
discapacidad yo voy a responder en este momento la
pregunta el comité de discapacidad nosotros
actualmente he concejal y para todos los concejales
nosotros la política pública de discapacidad tiene
dos acuerdos municipales uno que en el 2011 dice que
es la secretaria técnica discapacidad la maneja salud
la territorialización precisamente de lo que tiene
que ver con la política pública discapacidad se hace
a través del comité municipal de discapacidad y el
plan municipal de discapacidad hay un decreto que es
el decreto 2107 del 2016 concejal MARINA quien a
través de ese decreto desde el gobierno nacional lo
que se dice es que se debe trasladar las secretarias
técnicas del comité del ministerio de salud al
ministerio del interior con el objetivo de dar un
enfoque de derechos humanos a la población en
discapacidad es ahí cuando la secretaria del interior
asume la secretaria técnica nosotros actualmente no
tenemos dentro del plan municipal de discapacidad he
metas específicas porque por supuesto lo que hacemos
es articular a través del comité la ejecución del
plan municipal de discapacidad asimismo como la
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ejecución de recursos tenemos la responsabilidad este
año de actualizar ese plan y en la elección de la
nueva mesa o de los representantes de la del comité
de discapacidad que vamos a hacer este año a final de
año hay que decir que la población pues tiene un
representante por cada tipo de discapacidad con voz y
con voto y lo que hace la secretaria del interior
precisamente es articular a las demás secretarias
bajo ese enfoque que hace el gobierno nacional de
cambiar la secretaria técnica directamente.
Concejal DANOVIS me hace algunos comentarios acerca
de los sobrecostos del contrato 250 de 2021 acerca de
algunos valores cotizados frente a lo que tiene que
ver con Colbón y lápices de colores que decirle
concejal DANOVIS que nosotros pues lo que hacemos es
un estudio del mercado cotizamos con tres empresas
como lo indica Colombia compra eficiente y es
importante pues comentarle concejal de que también
hay un acuerdo marco vigente he donde se observa que
ese acuerdo marco pues nos da unos valores por
ejemplo en el precio del Colbón de 25.000 mil a
83.000 mil pesos he donde la administración lo compró
en 50.000 mil pesos lo que quiere decir que es hay
una hay una estamos dentro del margen inclusive en la
mitad de ese margen asimismo en la caja de lápices de
colores los precios iban desde 5.239 mil hasta 24.000
conforme el acuerdo marco vigente también hay que
decirle concejal DANOVIS que, que es importante
establecer que definitivamente pues lo precios he
precisamente para un proceso de selección no
solamente los proveedores deben tener en cuenta el
valor unitario de los productos sino también agregar
costos por impuesto al IVA del 19 por ciento y las
estampillas de marcas departamentales y municipales
he también frente al sobre costo del contrato 292 del
2011 debo decir lo que efectivamente contrato busca
la atención oportuna a las víctimas de trata en el
municipio de Bucaramanga donde hay obligación por
parte de la secretaria técnica y la administración
municipal de cuando tengamos una víctima aplicar una
ruta inmediata de atención a esta persona donde una
de las cosas a entregar es un kit cotizado con un
presupuesto que fue de 126 mil pues de 126.000 mil
pesos este, este presupuesto pues precisamente no
solamente incluye como lo manifestaba anteriormente
el valor de los productos del kit sino también
contempla los costos por IVA las estampillas
departamentales y las estampilla municipales emm y
por supuesto también hay que decir quienes participan
en estos proyectos son operadores logísticos que
tienen todo el paquete de atención a la víctima no
solamente el kit sino también la atención de
alojamiento la atención psicológica y otras cosas que
se atienden desde la desde lo que tiene que ver con
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el comité municipal de trata de personas he nos
hablaban también de he algunos sobre costos en el
contrato 259 del 2021 he acerca de los diferentes
eventos de la secretaria del interior pues hay que
decir que nosotros el concejal la misma respuesta de
lo anterior fue una subasta inversa que se hizo y que
realmente logramos a través de este tipo de
contratación pues el valor más beneficioso para la
administración municipal y que permitiera a través de
la estrategia días seguros pues tener actividades en
la articulación interinstitucional con cultura, con
deporte para atender la necesidad de tener en
nuestros barrios un uso del tiempo libre de forma
correcta he el día de hoy también el concejal ROBIN
pues me hace algunas preguntas acerca de los frente
de seguridad acerca de las cornetas he de la
inversión que estamos haciendo concejal es importante
decir que nosotros efectivamente estamos mirando
alternativas para las cornetas porque es verdad lo
que usted manifiesta por el tema de los cables no
hablamos solamente de hurto hablemos también de que
muchas empresas de servicios públicos cuando van
arreglar sus equipos me cortan o me mueven los cables
e inmediatamente esta inversión se cae hay que
recordar que arreglamos 1.380 cornetas y entregamos
más de 30 radio módems que son los que permiten desde
el celular precisamente dar algunos mensajes a la
comunidad estamos realizando los proyectos y la
tecnología la cornetas inalámbricas no existen en el
país estamos haciendo un desarrollo a ver si a través
de la aplicación como les contaba ayer 123 de la
policía nacional pues se cambia he la necesidad de la
corneta se baja la aplicación por medio del celular o
revisamos y los botones de pánico que también
encuentra la aplicación podría dar una atención
oportuna a nuestra policía recordando que esta
aplicación permite inclusive la georreferenciación de
la persona frente si esa persona se está moviendo o
va en un vehículo que también es algo importantísimo
para la ciudad.
Frente al caso del señor ALVARO CELIS mi Coronel
también le voy a ceder la palabra final frente al
caso que se encontró y que estamos haciendo por parte
de la policía del diputado que ayer fue herido
presuntamente en un hurto he y bueno creo que ya
también pues di respuesta clara acerca del tema de
migración y lo que hemos venido trabajando.
Concejal LEONARDO MANCILLA no ya le comenté de cómo
se maneja el tema de seguridad cuáles son los
expertos y cuál es la coordinación que se hace entre
todas las instituciones precisamente he para trabajar
juntos en pro de la seguridad ciudadana también pues
el tema de las requisas de los colegios también pues
manifesté que definitivamente es un procedimiento que
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se debe surgir donde los padres de familia tienen que
autorizar lo anterior para poder hacer requisas a
menores de edad he asimismo la aplicación 123 que
seguramente vamos a explicar al detalle se lanza el
26 de abril en el país y concomitantemente con la
ciudad de Bucaramanga que ha estado muy atenta a este
piloto pues también vamos a estar ahí explicando a la
ciudadanía cómo esta aplicación le va a permitir
tener unos reportes y unas actuaciones oportunas por
parte de la policía nacional he la coordinación con
nuestro ejército concejal todos los martes el
ejército va a mi mesa operativa el ejército tiene una
función constitucional precisamente de apoyar en
materia de control de territorio de seguridad
ciudadana a las afueras o en los controles de las
entradas de las ciudades eso se está haciendo y se
sigue haciendo también están apoyando el norte de la
ciudad frente a lo que tiene que ver con homicidios y
con afectaciones a la vida en apoyo a la seguridad
ciudadana de nuestra policía nacional y eso se
coordinan operativos semana a semana lo que tiene que
ver con entornos escolares lo que estamos haciendo es
precisamente como lo manifesté el tema de
acompañamiento con gestores el tema de acompañamiento
con policía de prevención y también con infancia y
adolescencia.
Concejal NELSON MANTILLA cuáles son los recursos y el
apoyo que hemos solicitado al gobierno nacional YO
quiero decirle también como lo manifesté hace un
momento he de que definitivamente nosotros hemos
radicado varios he propuestas a FONCECONT con apoyo
en la coordinación para vehículos para la fiscalía
para tecnología esos apoyos desde el gobierno
nacional no se lograron por eso invito a ustedes
concejales desde sus bancas parlamentarias que nos
apoyen precisamente en la consecución de recursos
también hay que decir que desde ASO CAPITALES he se
logró algo importantísimo que se va a desarrollar aún
más en el debate de seguridad qué es la ley de
seguridad ciudadana donde intensifica penas nos da
algunas herramientas adicionales de las
administraciones municipales y esto se logró en
coordinación con las ciudades capitales el ministerio
del interior el ministerio de defensa y hoy es una
realidad que esa ley de seguridad ciudadana pues
permite otras herramientas adicionales de materia de
seguridad, por supuesto desde el orden nacional
también como lo manifesté pedí apoyo a migración
Colombia apoyo que se ha materializado en la ciudad
es más personal de migración para los operativos
también nuestro alcalde pues ha manifestado
públicamente la necesidad de tener alternativas
frente al tema de cárceles esto también se está
haciendo desde el gobierno nacional y la idea es
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poner tener una ley de cárceles lo antes posible y
por supuesto ha habido una articulación
interinstitucional con los ministerios y con las
entidades como defensoría del pueblo que hay recordar
que también nos apoyaron bastante con el proceso de
recuperación del parque García Rovira con los 95
YUKPAS que llegaron de la etnia a la ciudad de
Bucaramanga procuraduría y otras entidades
correspondientes pie de fuerza concejal para todos
ayer lo indique 300 policías que van a llegar a la
que pensábamos que desde el año pasado se iban a
matricular para estudio pero la pero la ciudad de
Bogotá pidió 1200 policías lo que hizo que la mayoría
de ciudades como Bucaramanga pues no tuviéramos ese
apoyo para el año pasado este año hay un compromiso
por parte de nuestra policía de que esos cupos puedan
llegar en el mes de septiembre después de ley de
garantías y podamos iniciar con el proceso de
formación de estos patrulleros que vamos a dejar en
la ciudad precisamente para incrementar el pie de
fuerza hay que decir también concejal estoy
completamente de acuerdo con usted es en lo que tiene
que ver con la compra de elementos hurtados si la
ciudadanía sigue haciendo parte del delito pues
definitivamente nosotros he por más que se hagan
esfuerzos importantes en el tema de hurtos celulares
pues vamos a seguir teniendo este problema pues es
ahí donde también mostré el día de ayer una campaña
completa acerca precisamente de cómo la ciudadanía
pues nos debe apoyar en la, en la no compra de
elementos hurtados he permito ahora sí Coronel para a
no primero voy a cederle la palabra al arquitecto
LUIS ERNESTO para que cerremos las intervenciones de
la administración frente a las respuestas de la
unidad municipal de gestión del riesgo.

INTERVENCION DEL ARQUITECTO LUIS ERNESTO Gracias
doctora MELISSA muy buenas tardes honorables
concejales, Coronel a todas las personas que nos
acompañan a los compañeros de la oficina de interior
y dirección de riesgo he para los interrogantes
específicos que nos plantearon en la oficina de
gestión de riesgo éste tengo una presentación para
darle respuesta y poder aclarar el alcance de las
labores que hemos venido haciendo en la unidad
municipal de la unidad de riegos entonces vamos a
tomarme un tiempo para poder montar la presentación,
lo hago acá directamente sí,

PRESIDENTE ya cargo
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INTERVENCION DEL ARQUITECTO LUIS ERNESTO ya está
listo, pero alguien la está moviendo si, como la está
manejando déjelo aquí

PRESIDENTE JOSE por qué no coge la presentación

INTERVENCION DEL ARQUITECTO LUIS ERNESTO Es que son
dos presentaciones, bueno los interrogantes en
principio en el primer cuestionamiento no lo hizo la
doctora LUISA en el tema que hemos hecho hemos
realizado 780 visitas durante el 2021 esas 780
visitas están desarrolladas tanto en sector rural
como el sector urbano he normalmente nosotros he
acogemos estas solicitudes teniendo en cuenta la ley
15 23 de gestión de riesgo especialmente en lo que
tiene que ver el artículo segundo y tercero donde
normalmente los ciudadanos ocurren a la oficina de
acción de riesgo para que en algún momento cuando
ellos se sienten afectados por una situación de
emergencia en una situación apremiante producto de
algo que ocurre dentro de la vivienda no lo hacen
saber y se realizan las visitas, los técnicos de la
oficina de gestión de riesgo normalmente son
ingenieros civiles hay un Geotecnista y hay un
ingeniero estructural se encargan de emitir el
concepto y dar las recomendaciones a cada una de las
personas de que se debe hacer para poder hacerle el
mantenimiento respectivo a la casa, normalmente las
visitas en un alto porcentaje son en sectores de
asentamientos son normales donde las viviendas están
en alguna zona con cierto nivel de pendiente donde
las personas sencillamente cortan el talud y en esa
área donde ellos creen que es seguro en el hecho de
cortar el talud y construir en un terreno he de
cierta manera plano instauran su vivienda pero se les
olvida que donde se hace el corte sencillamente el
terreno lo que hace es desestabilizarlo y en un
periodo de, de lluvias le va a generar el
deslizamiento, entonces las visitas técnicamente se
hacen para hacer las recomendaciones de qué hacer y
de no volver a cometer tales errores, hemos tenido
resultados específicamente en los sectores normales
también hemos tenido visitas en viviendas antiguas de
Bucaramanga donde los residentes son personas de 70
años que escasamente tienen el recurso para, para
subsistir no tienen la capacidad económica para
hacerle el mantenimiento a una casa antigua y
sencillamente se les hace la valoración del estado de
la vivienda y casi que por medio de, de personas
profesionales en algunos casos nos han ayudado para
poderles conseguir recursos a estas personal y que
puedan hacer el mantenimiento respectivo no es esa la
función de la oficina de gestión de riesgo pero a
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veces uno entiende el problema social, el problema
de, de deterioro y abandono que se encuentran ciertas
humildes en la ciudad y podemos en algún caso poder
llegar a atender a esta, esta población y obviamente
en los sectores donde se hacen estas visitas el
monitoreo se sigue haciendo de manera permanente y
como les comentaba en la presentación de ayer
nosotros tenemos un sistema de información dónde
venimos alimentando cada una de las visitas para
poder tener el registro de la acción de que se hace
día a día en la oficina de gestión de riesgo, también
doctora LUISA hablaba de que se han invertido 79
millones en un sistema de alertas tempranas estos 79
millones he fueron invertidos en un asentamiento que
se llama Puente Nariño, he está comunidad participó
en un proyecto de presupuestos participativos ellos
ganaran el segundo puesto y el proyecto ellos están
enfocados a un sistema de alertas tempranas para el
sector, he la unidad municipal de gestión de riesgo
experta en el tema hizo la revisión hizo el análisis
y montó el sistema, el sistema consiste he el sector
de Puente Nariño está dentro la protección del Río de
Oro allí se instaló un lector de nivel de río para
mirar de manera constante y permanente el nivel del
río para poder avisar en qué condición está llegando
allí el nivel y aguas abajo también poder ayudar a
definir la condición de riesgo que tiene el río y que
puede llegar afectar las viviendas, estos sistemas
normalmente nos permiten es de manera he rápida poder
revisar y poder alertar las comunidades más adelante
vamos a poder mostrar precisamente el vídeo donde la
comunidad también ya muy conocedor del sistema he
expresa lo importante que fue haber ganado este
premio y haber realizado esta inversión con ello pues
nos va a permitir con el éxito que tuvo este proyecto
nos a permitir hacer unas inversiones en otros, en
otros sectores y también poder trabajar inclusive en
otras en, en otras ciudades en el caso de Girón y
Piedecuesta que las afectaciones que se nos dan el
río de oro en los asentamientos que están en aguas
sobre el río de oro normalmente vienen producto de
los fuertes aguaceros que se dan en la parte alta de
Girón y en la parte alta de Piedecuesta, entonces
vamos a implementar también un sistema de alertas
para poderlos ubicar en estos puntos de tal manera
que nos dé un tiempo de preparación de dos a tres
horas y poder alertar a las comunidades aquí en este
momento la imagen que están viendo precisamente es
uno de los sistemas de alertas tempranas que tenemos
instalados en la ciudad de Bucaramanga este está
específicamente ubicado en el colegio INEM el 14 de
febrero que fue uno de los días más lluviosos y
específicamente que más agua cayó sobre las comunas
10 y 11 entre la 1:00 de la mañana y las 3:30 de la
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mañana cayeron 56 milímetros en un periodo corto de
dos horas fue un volumen altísimo de agua que fue lo
que generó las afectaciones en el sector de luz de
salvación y varios de los varios circunvecinos aquí
también nos va a servir el poder mostrar esta
presentación para darle parte a la respuesta al
concejal LUIS AVILA que nos hablaba de las
afectaciones del sector sur, aquí vamos a mostrar
específicamente cómo fue la atención de la población
en este sector, específicamente en el sector luz de
Salvación, en la mañana de este 14 estábamos en pleno
concejo de gobierno cuando allí se tomó la decisión
de prácticamente dar inicio a la acciones que se
debían que tomar producto de una declaratoria
emergencia que requería la ciudad producto de las
grandes afectaciones que hemos tenido en varios
puntos de la ciudad producto de las lluvias en el
sector rural y en el sector urbano; una vez terminado
el concejo de gestión de riesgo el concejo de
gobierno en cabeza de nuestro alcalde se hizo la
visita específicamente en este sector de en las
comunas 10 y 11 y este fue el manejo que se le vino
dando los siete puntos que aparecen allí fueron los
siete puntos más críticos que tuvimos en este sector
y estuvieron específicamente la zona más fuerte fue
luz de salvación alta y luz de salvación baja, ahí
están marcados los siete puntos, el señor alcalde
pues producto de la preocupación de que las lluvias
fuesen a continuar pidió a la oficina de gestión de
riesgo en montar un puesto de mando unificado se hizo
en luz de salvación alta se instaló en el salón
comunal de luz de salvación alta y también se
estableció el montaje de un albergue producto de que
ese día hubo algunas personas afectadas donde la
vivienda de ellos no, no era vivirle en este momento
la primera noche en el albergue durmieron seis
familias al siguiente día por las condiciones del
clima mejoraron les permitió a las personas poder
recuperar de manera rápida la vivienda y retornar
nuevamente a sus viviendas; esta es la zona del
puesto de mando unificado donde se va atendiendo a
cada una de las personas que allí hicieron presencia,
este fue el albergue que se montó en el sector estuvo
prácticamente una semana como les comenté el primer
día estuvo ocupado por seis familias estaba
habilitado para ser ocupado para once familias día a
día fue disminuyendo al final sólo una persona
alcanzó a estar prácticamente la semana utilizándolo,
pero en sí el reporte sobre este sector fueron 56
familias en los distintos puntos en el caso de Brisas
del Paraíso se atendió a una familia Granjas de
Provincia 2, Luz de Salvación 24, estuvieron
pendientes 10 familias porque normalmente cuando se
afectaron las viviendas o ya se venían afectando en
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este sector alguna de ellas no la estaban ocupando y
sencillamente lo que se hizo fue la esfera para poder
saber quiénes eran las personas que vivían allí en el
asentamiento Villareal 2 se atendieron 2 familias y
en Villas del nogal 18 aquí están localizadas las
personas nosotros cuando hacemos la visita cada
familia se levanta una ficha se ubica geográficamente
y satelitalmente para poder tener el registro de lo
que estamos realizando en cada uno de estos sectores;
esto prácticamente nos permitía con lo que logramos
mostrar acá resolver las inquietudes para la doctora
LUISA y el concejal LUIS AVILA ahora para el tema de
lo que nos planteó el honorable concejal en el sector
sur específicamente también en la comuna 10 y 11 aquí
es bien importante para poder dar respuesta, quisimos
hacer un ejercicio de la relatoría histórica y como,
como se vino dando estos asentamientos en la zona sur
y por eso es importante hacer esta, esta secuencia
que queremos que ustedes conozcan el último
desarrollo que se tenía específicamente sobre el
sector de Provincia estaba la urbanización
Comultrasan había unas áreas de sesión hacia los años
1999 casi los 2000 un grupo de personas compraron los
terrenos sobre esa área he y crearon asociaciones de,
de construcción y fue donde se desarrolló Cristal
Alto y Crista Bajo seguidamente se vinieron asentando
Viveros de Provenza y Granjas de Provenza esto
estamos hablando del año 2003 parte de la sal de los
sectores de, de los asentamientos Viveros de Provenza
y Granjas de Provenza en su momento eran suelas de
protección salvo solamente Granja y los Cristales
estaban por fuera de ésta de esta, de esta
restricción aquí ya vemos como está zona fue
creciendo paulatinamente ósea hacia el año 2005 ya
tenía un desarrollo un poco más avanzado habían para
ese entonces más o menos 1100 viviendas en el año
2007 1700 es como, como las condiciones del mercado y
la presión que genera en algunos sectores bastante
vulnerables cómo van creciendo los sectores y son
sectores que se vienen dando no planificada y en
estos desarrollos no planificados pues normalmente en
la medida que cada persona va tratando de dar la
solución a su vivienda propia en muchos casos le
están generando daños a otras viviendas
específicamente; ya sobre, sobre el año 2010 el
concejo directivo de la corporación de defensa
levantó la restricción que tenía esta estas áreas con
lo cual en el año 2014 el plan de ordenamiento pudo
involucrar estas áreas he al contexto de desarrollo
de la ciudad y que hoy por hoy podrían llegar a ser
legalizadas y en nuestro alcalde JUAN CARLOS CARDENAS
en esta administración ha venido dándole el proceso
de legalización a estos sectores pero aquí lo más
importante es poder también identificar que es este
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año 2014 la secretaria de infraestructura contrato el
estudio de amenaza vulnerabilidad de riesgo sobre,
sobres esta zona se hizo un levantamiento de 70
hectáreas que son donde están hoy asentados los 13
asentamientos que hay allí, en este estudio se
pudieron desarrollar y plantear las obras de
mitigación que se aparecen en las imágenes lo que se
señala de amarillo y gris son todas las obras de
mitigación que se requieren hacer en este sector
algunas de ellas se han logrado hacer se han venido
haciendo con recursos de la CMB y en algunos casos
del municipio de Bucaramanga nosotros cuando
identificamos este estudio desde la unidad municipal
de gestión de riesgos tuvimos la oportunidad de
poderlo presentar a la unidad nacional de gestión de
riesgo y fuimos ganadores de este, de este, de este
proyecto está la hora que la imagen que está en la
parte inferior es la única hora mitigación que se
tiene sobre ese sector no sé si ustedes alcanzan a
visualizar el mouse en esta parte está es la pantalla
ancla que está construida sobre el costado inferior
en la imagen de la parte inferior aparece la hora y
allá en la, en la en el estudio aparece la hora
mitigación también en el concejal AVILA nos hablaba
de este sector las afectaciones obviamente se han
venido dando producto del asentamiento de las
personas sobre esta zona específicamente también se
tiene la pantalla una pantalla anclada para ser
desarrollada en esta zona como les comentaba la
unidad municipal, señor si honorable precisamente en
el estudio se tuvo todas esas deficiencias y se
plantearon esa serie de obras como les comenté, señor
en cuál imagen los 13 barrios de sur todas las obras
de mitigación, todas las obras el sur ahí están los
13 le voy a mostrar los nombres de los sectores donde
ahí están las Brisas del Palmar, Viveros de Provenza,
Punta Paraíso, Cristal Alto, Crista Bajo, Luz de
Salvación Alta, Luz de Salvación Baja, sí es que ahí
es donde quiero comentarles quiero comentar el
trabajo que se logró hacer ante la unidad nacional
de, concejal esto pienso que el interrogante y la
preocupación está más por el tema de lo que se ha
venido legalizando; cuando, cuando uno empieza
analizar los 12 sectores hay una áreas que están
fuera del estudio de microzonificación y que no hacen
parte de las zonas de alto riesgo son las zonas que
se pudieron legalizar hubo unos, unos pedacitos como
en algunos en algunas personas dicen no oiga pero es
que porque llegaron hasta aquí y de aquí para acá no
pudieron involucrar ahí la ahí la situación fue el
tema de la subdivisión predial en las áreas que
quedaron por fuera es porque hacen parte de otro
predio que no está dentro de las áreas que si se
permite poder legalizar cuando se va a poder
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desarrollar el proceso de legalización cómo se está
mostrando acá cuando tengamos el estudio haber
completo como les comenté nosotros este proyecto lo
presentamos a la unidad nacional de gestión de riesgo
y ganó un premio y el premio era este valor 81.676
mil millones de pesos valía el desarrollar las obras
de mitigación de los 12 asentamientos del sector sur
cuando vino la unidad nacional de gestión de riesgo
de hacer el recorrido identificamos que sobre las
obras de mitigación y las pantallas ancladas que
están planteadas más o menos unas 250 viviendas ya
estaban ubicadas allí de lo que nos obliga a
replantear el estudio; entonces hoy la secretaria de
planeación en la declaratoria de calamidad que se
hizo el 22 de febrero va a contratar la actualización
que el estudio amenaza vulnerabilidad y riesgo y ahí
va a poder contemplar involucrar las viviendas que
están allí y poder definir las nuevas obras de
mitigación una vez tengamos este estudio lo vamos a
poder nuevamente presentar a la unión nacional para
gestionar recursos de las obras de mitigación y
adicionalmente se va a poder trabajar con las
empresas de servicios públicos en el tema de
alcantarillado que ellos puedan trazar las redes que
verdaderamente les va a permitir dar la solución al
problema de inestabilidad que en algunos sectores
como lo que ustedes comentan y hemos venido haciendo
la visitas especificas en el sector; creemos que para
el mes de agosto, septiembre ya se tiene la
actualización del estudio amenaza vulnerabilidad y
riesgo, una vez se tenga vamos a empezar a trabajar
con las empresas de servicios públicos así ya lo
hemos venido hablando con el gerente del acueducto
con el gerente del EMPAS con el secretario de
planeación se va hacer un trabajo mancomunado para
poder atacar y atender la población en esta, en esta
zona entonces en si los resultados se van a poder ver
aproximadamente en un año y medio concejal a esto le
queremos, le queremos comentar que esta zona como le
queríamos hacer el recuento era para que usted vieran
históricamente de cuándo empezaron a darse estos
asentamientos, entonces el problema hoy se ve un poca
más álgido porque cada una de las viviendas que se
vienen desarrollando aún en el sector que generan
factores de riesgo a los demás y en la visita la
última visita que estuvimos precisamente en la mañana
de ayer se pudieron identificar esa serie de
problemas, el estudio lo va a contratar la secretaria
de planeación hace parte de la declaratoria de
calamidad y los recursos ya están asegurados 1500
millones de pesos.
La concejal MARINA nos, nos planteó dos interrogantes
las afectaciones que se han venido dando en el sector
rural afortunadamente, bueno si aparecen acá ahí
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nosotros en la medida que se han venido presentando
afectaciones tanto en el sector urbano como en el
sector rural hemos venido atendiendo la población si
ustedes analizan en el mes de diciembre fue la zona
donde más afectaciones tuvimos y más atenciones se
han venido dando tanto en corregimientos como en
comunas y en las comunas en los corregimientos
específicamente en los tres corregimientos
prácticamente durante el mes de diciembre se atendió
casi a 34 personas 34 familias que perdieron en
algunos casos techos productos de los vendavales que
si anda habían dado sobre este sector hay un problema
grande que tenemos en el sector rural es que es un
terreno bastante montañoso normalmente la viviendas
están ubicadas en no en los mejores terrenos las
visitas que le hemos hecho a las comunidades las
recomendaciones están enfocadas a eso, en qué cosas
se pueden llegar a mejorar de manera rápida para
evitar empezar a disminuir los factores de riesgo que
se tienen en esta zona entonces, aquí en lo que es el
mes de diciembre se atendieron a 34 familias en el
trimestre completo se atendieron aproximadamente a 68
familias y en este, en este en lo que va corrido en
este trimestre en el corregimiento tres en el mes de
marzo se atendieron a 146 familias producto también
de las fuertes lluvias entonces la labor que desde la
oficina en principio es humanitaria y de manera
técnica ósea nosotros cambiamos la labor que
normalmente venía haciendo la oficina de gestión de
riesgo que era más asistencialista en este momento
tenemos una oficina técnica que nos permite poder de
manera permanente poder atender a la población y
poderle mostrar el problema y cómo podemos solucionar
desafortunadamente pues no somos una, una entidad
que, que puede plantear recursos para que pueda ser
la persona construir con cemento ladrillo porque eso
no es la función de la oficina gestión de riesgo el
compromiso de nosotros es de manera técnica poderles
plantear la solución o en algunos casos poder llegar
a decirle no se quede allí porque el factor de riesgo
es alto y está poniendo en riesgo su vida; con ello
prácticamente resolvimos las inquietudes en las
imágenes que logramos mostrar señor presidente muchas
gracias.

INTERVENCION DE LA DOCTORA MELISSA FRANCO También es
importante dentro de las intervenciones y las
preguntas realizadas a la secretaria del interior le
quiero también dar respuesta a la última inquietud
que me presentó el concejal JAIME BELTRAN acerca del
video de la concordia concejal nosotros ya hablamos
en este predio efectivamente donde está ubicado este
mobiliario del municipio y en este caso pues éste
está a cargo la secretaria de infraestructura ya
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conversamos con ellos y esos elementos mogadores he
ya efectivamente de acuerdo a las inconformidades de
la ciudadanía vamos a trasladar ese mobiliario a otro
sitio para guardarlo y para tener otro a disposición
de los mismos la idea es que podamos seguir hablando
con este líder antes de iniciar sesión hablamos con
el líder comunal le explicamos pues todo el proceso
que se va a realizar por parte de la secretaria de
infraestructura también quiero pedir excusas al
concejal JORGE HUMBERTO RANGEL porque respondí las
preguntas pero no me referí directamente a las
preguntas he que realizó diciéndole al concejal
RANGEL pues que las preguntas frente al experto ya lo
manifesté cual era la experiencia y que estamos como
estábamos trabajando de forma articulada así mismo
todo el proceso de pie de fuerza y de inversión que
se viene haciendo en la ciudad de Bucaramanga para
terminar mi intervención Presidente he y poderle
también cederle la palabra a mi Coronel ya en sesión
informal quiero decirle a todos los señores
concejales que el tema de seguridad no se resuelve de
forma independientes sino se resuelve bajo la unidad
creo que cada uno de los comentarios que me han
realizado en informes de gestión en debates han sido
tenidos en cuenta e invito concejal BELTRAN cuando
quiera mi despacho está abierto como siempre lo he
manifestado para que conversemos para que escuchar
las propuestas que tiene al igual que a la concejal
SILVIA al concejal ANTONIO que también nos hemos
estado hablando para diferentes problemáticas a la
concejal LUISA y a todos los concejales que
constantemente estamos hablando precisamente he para
revisar entre todos que otras estrategias implementar
YO creo que mi secretaria siempre ha estado dispuesta
al diálogo llamo a una, a una unión precisamente por
un bien común que es el valor de la ciudad que la
seguridad he por eso también pues los invito
precisamente a aportar con ideas con soluciones con
liderazgo desde cada una de sus representaciones y
por supuesto que estaré pues muy atenta a trabajar de
forma mancomunada con cada uno de ustedes
precisamente para seguir manteniendo precisamente los
indicadores de seguridad en la ciudad todos los
aportes siempre he han sido válidos y siempre serán
válidos y creo que los hemos tomado en cuenta en cada
una de las recomendaciones que nos han hecho
precisamente de la secretaria del interior entonces
Presidente y ya para terminar de pronto esta
intervenciones solicitaría que de pronto mi Coronel
pueda referirse de forma final algunas solicitudes
que realizaron.

INTERVENCION DE LA H.C SILVIA MORENO Presidente para
MOCION de procedimiento
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PRESIDENTE Tiene la palabra por MOCION de
procedimiento concejal

INTERVENCION DE LA H.C. SILVIA MORENO Gracias señor
presidente es que usted había dicho que una vez la
secretaria terminara sus intervenciones con respecto
a las respuestas y si quedaban dudas por parte de
nosotros los concejales teníamos el derecho al uso de
la palabra

PRESIDENTE claro que si concejal

INTERVENCION DE LA H.C. SILVIA MORENO Es para ver si
todavía lo tenemos por cuanto tiempo

PRESIDENTE Cuanto tiempo necesita concejal

INTERVENCION DE LA H.C. SILVIA MORENO Yo creería que
unos cinco minutos como los de ayer

PRESIDENTE Tiene los mismos cinco minutos que tuvo
ayer concejal

INTERVENCION DE LA H.C. SILVIA MORENO Gracias bueno
doctora MELISSA YO insisto qué pena con usted pero su
trabajo es paupérrimo, paupérrimo, paupérrimo y usted
o tiene que aceptar eso no lo digo YO ni es
percepción mía es percepción de toda la ciudad, ahora
que usted no me vea en las calles con luces, cámara y
acción como lo hace usted no significa que su gestión
vaya a mejorar le recuerdo que en últimas aquí se
está evaluando su gestión no la mía entonces es como
si doctora qué pena pero vuelvo y le digo que usted
no me vea en las calles trabajando con la ciudadanía
no significa es como si yo le dijera a usted va al
gimnasio o no al gimnasio son actividades totalmente
privadas entonces YO le pregunté que cuál es su
respuesta con respecto a si un comerciante que
arriesga el capital de su vida todos los días para
llevar el sustento a su casa y vuelve sin nada porque
lo han robado usted cómo le responde a estas personas
e igual para la gente que roban o les quitan la vida
por robarle un celular en la calle en su intervención
dijo que le parque de los niños se venía
interviniendo le recuerdo doctora MELISSA que dicha
intervención también paupérrima le costó la vida a la
estudiante NICOLLE y eso está muerte esta reciente,
entonces como usted es la secretaria del interior
dice no estar de acuerdo con el ojo por ojo y diente
por diente cierto, pero dice estar de acuerdo en
confiar con las instituciones si usted sabe que estas
son instituciones de oídos sordos, entonces le
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recuerdo doctora MELISSA que usted está sentada ahí
con los tributos que nosotros los Bumangueses con
mucho esfuerzo pagamos tributamos mire que de su
intervención antes de que concedieran el uso de la
palabra usted decía que le voy a sacar la lista
estamos buscando el predio estamos trabajando con la
capitales en las cárceles se le va a pasar el año y
siguen buscando y no ha pasado nada es decir gobierno
del no hacerlo dice la inseguridad el problema de
alumbrado de las basuras y demás todo eso, todo eso
hace parte de la administración y usted hace parte de
la administración es la cabeza visible después del
alcalde entonces insisto trabajo paupérrimo he en fin
eso ya para terminar doctora MELISA en espera de que
respondan mis preguntas con respeto al qué va a pasar
o cuál va a ser la respuesta que usted le va a dar a
ciudadanía cuando un comerciante que sale desde las
cuatro de la mañana hasta la última hora que se
oculta el sol y quizá un poquito más llega a la casa
sin el diario porque se lo han robado. Gracias señor
presidente por el uso de la palabra.

PRESIDENTE tiene la palabra el concejal FELIPE

INTERVENCION DEL H.C FELIPE PARRA Gracias presidente
bueno YO muchas gracias por las aclaraciones,
respuestas secretaria YO creo es lo que puedo aportar
digamos decirle recomendarle es que el ejercicio y
vamos que hace el concejo es un ejercicio claro
incómodo y confrontativa en la medida digamos que
nosotros generamos cuestionamientos que es el trabajo
que tienen que hacer los concejales pero le sugiero
no sea no se tomen estos asuntos como si fueran
personales es decir la concejal SILVIA está
ejerciendo un rol político de cuestionamiento como
una concejal de oposición como lo tendría que hacer
cualquiera igual concejal JAIME igual incluso los
concejales de gobierno que formulan cuestionamientos
entonces si nosotros venimos digamos en un momento de
tensión que claro es un momento nacional en torno a
la seguridad donde hay muchísimas preocupaciones pero
si nosotros abordamos ese momento de cuestión como si
fuera un reto personal y una calificación personal al
punto digamos de asumirlo y responder desde una como
una competencia de lo que YO ubico la concejal SILVIA
no es no es nada constructivo para el concejo y se lo
digo porque sé que se viene un debate que es muy
serio para esta ciudad que sobre una MOCION de
censura sobre la MOCION de censura de secretaria el
interior y para abordar ese debate YO creo que es
indispensable que nosotros lo abordemos no como una
perspectiva de decir la cosa van bien YO las estoy
haciendo bien y ustedes no lo están valorando sino
con un sentido autocrítico de decir que no va
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funcionando bien y que puede mejorar porque si ese
debate aquí nosotros lo abordamos con esa digamos,
estrategia o no sé si estrategia decirlo no sé si sea
a propósito con esa reacción pues va a ser una debate
improductivo para la ciudad entonces YO quiero de
verdad que ese debate sea constructivo y para que lo
sea deberíamos de entrada abordando con un ojo
autocrítico y producir algunos resultados como
compromisos puntuales porque si nosotros entramos es
esa dinámica va a ser simplemente una dinámica
confrontativa que va a interpretar lo que digan los
concejales en la peor forma entonces digamos mi
sugerencia y mi solicitud sincera de buena fe no por
decirles cojamos las objeciones o los puntos que son
los concejales por incómodos que sean digamos con ojo
crítico y con un beneficio inventario que le permita
digamos a este concejo de ser un ejercicio
constructivo esa es mi recomendación muchas gracias.

PRESIDENTE tiene la palabra el concejal MARINA
AREVALO

INTERVECNION DE LA H.C. MARIANA AREVALO Presidente
gracias bueno doctora MELISSA YO también considero
que el tono que teníamos ayer en el inicio de la
conversación cambio hoy y eso me genera muchos
interrogantes pero bueno no voy a poner en discusión
esos interrogantes Presidente una vez más me convenzo
que los informes de gestión no agregan valor a lo que
hace la corporación pero sobre todo a lo que dice la
ciudad ya lo que necesitan los ciudadanos, ratifico
que esto pareciera que fueran dos monólogos un
monólogo de la administración el monólogo de los
concejales con un marcado sesgo doctora MELISSA no sé
quién le indicó a usted cuál era la actitud que debía
tomar hoy en las respuestas pero se ve el marcado
sesgo de atacar los concejales de las minorías me
parece muy grave lo que un secretario del interior
agrede verbalmente al concejal JAIME BARAJAS yo quedé
así pues le señala una responsabilidad un concejal
que lo único que está exponiendo la realidad de
hechos que suceden todos los días en Bucaramanga y
que atacan la integridad de las familias lo que está
diciendo lo que dijo ahora el concejal, el concejal
PARRA YO personalmente entrevisté a un señor vendedor
ambulante de mangos y le pregunté y cuál es su día a
día me dijo este trabajar con esto en la noche me
regreso a la casa esperando que me vengan y me
atraquen me ponen el cuchillo en la nuca y me quitan
el producido del día, esa es la realidad nosotros
usted y YO no la sentimos porque andamos en carros
lejos de la realidad ustedes particularmente en
carros blindados y lo que buscamos nosotros es
transmitirles a usted lo que se siente la ciudadanía
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porque si a usted doctora MELISSA no le indica nada
que el final del 2021 la medición del DANE señala que
la ciudad que más aumento puntos en percepción de
inseguridad fue Bucaramanga pues nos toca cerrar el
DANE porque justamente de esas cifras es que ustedes
se deben tomar o nos toca desconocerlo nos toca que
la alcaldía de Bucaramanga diga a mí no me interesan
las cifras del DANE, esto de verdad es triste y
lamentable las preguntas que YO le hice a técnicas
desde luego tienen que ver con una ejecución
presupuestal no efectuada del 30 por ciento en una
secretaria del interior que es una emergencia en la
ciudad de Bucaramanga por las razones que ya
conocemos y nos damos el lujo de no ejecutar el 30
por ciento del presupuesto y un presupuesto que fue
adicionado en casi un 105 por ciento para las
personas ser transparente si es el fondo si es el
presupuesto para la ciudadanía lo único que es veraz
es lo que está pasando en materia de seguridad y si
como dice la concejal LUISA si afecta a la economía
doctora y YO lo digo en lo personal las personas no
salen con tranquilidad a comer a un restaurante van
procuran ir a centros comerciales porque nos tocó
resguardarnos en la seguridad de la vigilancia
privada que hay en un centro comercial que es la de
los entes que reciben esa responsabilidad y además
acelerar el horario púbico se les invierte a ellos
como es el caso de la policía como es el caso de la
secretaria del interior bueno sin hablar del
ministerio del interior y esta es la ciudad más
insegura a hoy porque no han cambiado las
estadísticas tienen que cambiar y usted hoy me dice
que en cuanto a los gestores de convivencia que
tienen metas que tienen indicadores doctora MELISSA
no se moleste revíselos porque si usted va en su
carro y el indicador de la gasolina le muestra que lo
que está señalando es el agua pues usted se puede
quedar varada a la media cuadra porque si un
indicador no mide lo que tiene que medir eso no sirve
eso es un canto a la bandera y a quién le corresponde
revisar que percibe la ciudad que está pasando en la
ciudad versus qué estoy haciendo YO aquí pues no se
trata de trotar doctora MELISSA no se trata de hacer
gimnasia desde la secretaria del interior gimnasia de
gestión ni que la vean se trata de que la realidad de
la ciudad cambie y a nosotros como concejales nos
corresponde usted no se preocupe si YO soy de las
minorías o si soy mujer porque es que aquí no tiene
que ver el género doctora MELISSA no porque venga una
mujer a traer un informe de gestión o porque vengo un
hombre nosotros tenemos que anteponer el género no
señora no tiene nada que ver lo uno con lo otro
también me pareció muy atrevido y me tomó la vocería
de la concejal LUISA muy atrevido que usted cuestione
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lo que ella ha venido haciendo en su liderazgo
simplemente porque le hace una observación que no la
hizo estoy segura que ella no lo hizo desde que usted
fuera mujer o que fuera hombre porque de igual manera
ha sido así con otras intervenciones de otro
secretarios independientes de su género; sino nos
desarmamos Presidente si los informes no agregan
valor si vamos a seguir teniendo monólogos nuevamente
le solicito Presidente que debemos el menos tiempo
posible para informes y el tiempo real para debates
de control político en cuanto cierro con esto
Presidente

PRESIDENTE concejal un minuto por favor

INTERVENCION DE LA H.C MARIANA AREVALO listo en
relación a la gestión del riesgo no es suficiente que
me diga usted el responsable de esta tarea que lo más
que se hace con el sector rural es decirle ahí no se
quede o con el que están condiciones de riesgos hay
no se quede entonces qué hace la persona acá para
debajo del puente YO creo que eso no es lo justo y si
en el sector rural no hay un plan de emergencia
porque me pregunto? Si es que los campesinos o los
ciudadanos del sector rural tienen el mismo derecho
que los del sector urbano. Cuál es el plan YO
pregunté cuál es el plan de emergencia para el sector
rural eso es lo que necesito y vía derecho de
petición se lo solicito un plan para podérselo
socializar también al sector rural entonces
Presidente gracias por el uso de la palabra pero
quedamos muy tristes después de escuchar las
conclusiones y las respuestas un poco sesgadas de la
doctora MELISSA

PRESIDENTE Gracias a usted concejal MARINA y YO diría
que si los informes de gestión no sirvieran entonces
ningún concejal hablaría es estos informes y resulta
que este concejo es el que más habla escuchado
concejal JAIME concejales hablando 26 minutos el
informe de gestión, ósea si los informes de gestión
no sirven porque piden la palabra esa es mi pregunta,
ya tiene el uso de la palabra.

INTERVENCION DE LA H.C.MARINA AREVALO Presidente una
replica

PRESIDENTE concejal LUISA tiene el uso de la palabra

INTERVENCION DE LA H.C.MARINA AREVALO Presidente le
pedí replica por lo que usted acaba de decir y la
réplica esta antes

PRESIDENTE Señora concejal MARINA
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INTERVENCION DE LA H.C.MARINA AREVALO La réplica no
me demoro ni diez segundos es aclararle a usted que
no se trata de hablar presidente y si el presidente
no lo entiendo pues quedo más triste YO no se trata
de que hablemos de que solucionemos de que
solucionemos y esto no trae ninguna solución esta par
de monólogos que tenemos acá

PRESIDENTE Concejal MARIANA Ojala usted fuera
presidente para que cuadrara la agenda hable concejal
LUISA por favor.

INTERVENCION DE LA H.C. LUISA BALLESTEROS Listo
gracias Presidente por el uso de la palabra bueno ya
en conclusión de este informe de gestión del año
pasado de la secretaria del interior sí pues tengo
que empezar diciendo que lamentablemente no me dieron
las respuestas técnicas con las cuales YO, YO empecé
mi intervención es cierto y es entendible que en la
ejecución o en los puntos de vista haya discrepancia
pero si es bien tener estos informes es para que por
lo menos se resuelvan las preguntas técnicas del cual
generan entonces la doctora MELISSA en ningún momento
a mí me dio la respuesta simplemente se refirió a mis
redes sociales a lo que YO coloco en mis redes
sociales y me alegra mucho que ustedes estén
pendientes de mis redes sociales usted como
secretaria y su equipo las personas que
constantemente responden que es evidente que son de
su equipo porque mi control político junto con mis
compañeros de la liga ya no va a ser solamente un
control político aquí en el recinto de la democracia
sino que va hacer un control político territorial
donde si voy a seguir haciendo mi trabajo porque mi
trabajo como concejal es escuchar las peticiones del
pueblo mi trabajo no es hacer sus estrategias ni
hacer recomendaciones a sus estrategias es revisar
los resultados que hoy están moviendo en la ciudad,
es lamentable de verdad hoy ver las cifras de
Bucaramanga no me las estoy inventando YO no se las
están inventando ningún concejal estamos trayendo
aquí el problemas más importante que está teniendo la
ciudad Bucaramanga y es la percepción de inseguridad
lo digo percepción para que usted no lo vaya a tomar
a mal porque usted hoy en su gestión y en su informe
nos muestra unos resultados diferentes vuelvo y lo
repito distan completamente a lo que hay un informe a
lo que hay en la realidad los porcentajes son de 14.4
por ciento del aumento de un año a otro eso es lo
nosotros estamos hoy aquí discutiendo y discutiendo
en nombre de la ciudad de Bucaramanga YO en ningún
momento dudo que usted se levante temprano muy
juiciosa a trabajar 24/7 como dice su equipo lo creo
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porque sé que es así pero en estos momentos estamos
evaluando son los resultados de la seguridad, la
seguridad de Bucaramanga YO tenía unas imágenes que
quería compartir aprovechando que estaba el Coronel
acompañándonos hoy porque hay que utilizar el poquito
recurso tanto del personal como el recurso que haya
para poder cumplir con, con muchísimo he con
muchísima gabela a cada una de las metas que usted
tiene como secretaria como mujer YO no la estoy
atacando créame doctora MELISSA que se su hoja de
vida y no dudo de sus competencias pero lo que YO hoy
estoy acá dejando sobre la mesa son los resultados
con respecto al concejal JAIME BELTRAN sé que eso es
lo que se está presentando es que para nadie es un
secreto que las personas están tomando justicia por
sus manos que es o no es lo debido eso tampoco soy YO
para determinarlo pero lo que es una consecuencia sí
está pasando en el gremio de los restaurantes y hago
parte como empresaria de este gremio el llamado es a
gritos hemos visto y lo quiero resaltar aquí el
acompañamiento que ha hecho la policía se ha visto
pero no es simplemente un acompañamiento es que se va
hacer con estos gremios como van hacer partícipe,
partícipe cada uno de ellos para poder encontrar una
solución efectiva o por lo menos que se queme que se
aplaste un poco la inseguridad que se está viviendo,
lo dije también en mis redes sociales como ustedes
son espectadores de mis redes sociales pues lo voy a
decir en mis redes sociales resalte lo que hicieron
en la cuadra PLAY porque fue una estrategia excelente
donde dignifica y donde da seguridad a esta cuadra y
reactiva el sector qué es lo que necesita Bucaramanga
pero cuando la concejal SILVIA y cuando en mi
intervención digo que el resultado no es el que se
necesita y es paupérrimo es porque los 14.4 por
ciento de un año a otro es lo que nos debe alertar y
es lo que se debe mirar que hacer con eso quiero
terminar mi intervención he desafortunadamente no se
resolvieron mis preguntas nos estamos argumentando
para el debate de control político me parece muy bien
que el Presidente lo tenga ya muy presente es un
debate que se necesita porque de allí tenemos que
sacar conclusiones importantes para, para ciudad y
que nos dé una avance sobre esta percepción porque la
percepción tiene una consecuencia y es efectivamente
que la gente no vaya a salir y que cualquier
actividad y cualquier estrategia que se tenga de esta
administración como una estrategia de reactivación
económica va a ser inservible porque la gente ya no
quiere salir la gente ya no quiere salir de sus casas
la gente tiene miedo la gente tiene miedo de estar de
noche de día en el centro cabecera antes era sólo el
centro ahora es cualquier parte de la ciudad antes
era solamente fuera de las universidades ahora es
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cualquier parte del colegio es increíble Coronel y
esta y esta recomendación y este crítica va hacia
usted ver como he ya los que hablan de expendio
clandestinos de sustancias psicoactivas todo lo
contrario la comercialización está en los principales
parques de la ciudad en los colegios en parque como
Antonia Santos en el San Pio en el Centenario,
Santander en fin en absolutamente todos los parque
ahí ya expendio de sustancias, de sustancias
psicoactivas otra, otra problemática es que ya están
aquí también he identificadas por parte de otros
concejales si no estoy mal con el Presidente lo dijo
en una de sus intervenciones en los colegios ya está
este expendio de, de drogas también es una
problemática que lo entiendo cuando hubo la pandemia
he como cualquier persona que tiene un producto ellos
tampoco se van a quedar con las manos cruzadas las
personas que tienen este negocio ilegal no se van a
quedar con las manos cruzadas y miraron cómo vender
sus productos internamente en nuestro país y hoy en
dia no lo han dejado de hacer así ya puedan sacar
desafortunadamente he su producto hacia otra parte
cuáles ha sido las estrategias para mitigar esta
nueva problemática que aumentó en nuestro país y otra
cosa Coronel cómo es posible que en la mayoría de los
parques o muchos parques representativos de la ciudad
esté ubicado un CAI y prácticamente en los ojos de la
policía hacen lo que hacen venden se prostituyen que
tiene comercio ilegal de drogas en fin cuál es la
razón por la, por la que los ciudadanos tienen que
tener una justificación de que donde hay un CAI
prácticamente en los parques más importantes de la
ciudad están completamente desbordada en delincuencia
completamente desbordado en este expendio de, de
sustancias he psicoactivas cuáles es la razón Coronel
YO si la quisiera conocer como ciudadana de a pie
como concejal como mujer y desde hace muchos años
atrás desde que estaba incluso estudiando en la
universidad se veía esta problemática y dice si hay
un CAI como en la espalda del CAI van hacer esta
clase de cosas como a la espalda del CAI ahora
tenemos la presencia de los extranjeros que
desafortunadamente vienen a delinquir como se, cómo
no los cómo no los parque donde hay un CAI ser la
representación de seguridad de la ciudad de
Bucaramanga porque incluso en estos parque es donde
hay más hurto de celulares donde venden celulares
robados como el en fin ustedes conocen más esa
problemática que YO como concejal y quiero hoy de
pronto que usted a mí me dé esa explicación de por
qué pasa eso en los parques donde hay un CAI
muchísimas gracias por el uso de la palabra
Presidente Y por el minuto demás.
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PRESIDENTE Gracias concejal LUISA Concejal DANOVIS

INTERVECION DEL H.C DANOVIS LOZANO Gracias Presidente
he para que ya que está aquí he seme olvido el nombre
LUIS ERNESTO de gestión de riesgo el señor ROSENDO de
la el corregimiento 2000 forma de un tema que
necesita acompañamiento sesión de riesgo de unas
familias campesinas por un techo que se encuentra en
mal estado y parece como que se va a caer sobre las
casas y pues me está pidiendo un acompañamiento por
parte de gestión de riesgo entonces pues y podemos
criticar poder contactar para ponernos de acuerdo en
ese sentido, también pues para informales ya que está
aquí la secretaria MELISSA y el subsecretario
FRANCISCO el día 22 de abril se tiene en estos
momentos programado la gran movilización contra el
FRACKING en la ciudad de Bucaramanga el 22 de abril
es el día mundial de la tierra esa ha sido la fecha
que se ha estado organizando con los diferentes
colectivos y asociaciones ambientalistas para que
ustedes también tengan presente esta fecha y se pueda
realizar el respectivo acompañamiento y pues también
invitar a toda la población de Bucaramanga que nos
está escuchando viendo es una fecha que se tiene
pensado el lugar de inicio todavía está en
consideración pero para que ustedes tengan presente
eso además el día de mañana los estudiantes de la
universidad establecen también para hacer un mural en
contra de esta práctica de FRACKING frente a la en la
facultad de salud de la UIS por toda la cara la
avenida quebrada seca en este mural donde se han
pedido también de que de pronto la policía no llegue
porque la otra vez estaban pintando un mural también
llegaron como a encrepar a los muchachos que estaban
pintando el mural pero entonces esta vez que va a ser
ahí frente a la universidad en el muro que queda en
la universidad quebrada seca con el FRACKING entonces
de una vez está aquí el Coronel de la policía para
informarle de esta actividad que piensan hacer los
estudiantes en la jornada ambiental que se tiene
programado para todo este tema de la visibilización y
empezar hacer ejercicios pedagógicos sobres esta
práctica que se piensa realizar y que pues en este
caso muchos ciudadanos y también pues desde la parte
social rechazamos eso de manera general que quería
hacer referencia; y el otro tema también para
recordar es el asunto de lo que sucede alrededor de
San Alonso y la universidad me siguen recalcando la
comunidad de este sector el tema del acompañamiento
policial la salida de los colegios Santander,
Tecnológico y he también la Normal por el tema de la
inseguridad que se ha presentado en estos sectores
pues, pues recalcando ese mensaje que me envían los
padres de familia de los estudiantes esto a término
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general gracias señor Presidente por el uso de la
palabra.

PRESIDENTE Y que soy el único que estoy presidiendo
concejal ANTONIO estoy enfermo y me ya me canso tengo
derecho a cansarme desármese es que vienen enfilados
aquí con la puñaletas puestas entonces vamos ya vamos
a la sesión informal quien más pidió el uso de la
palabra entonces vamos a las sesión informal desarmes
concejal SILVIA desármese.
Presidente para el uso de la palabra.
Concejal primero pido que sesión informal y ahora
usted va hablar entonces antes de la sesión informal
concejal CRISTIAN tiene el uso de la palabra.

INTERVENCION DEL H.C CRISTIAN REYES Gracias
presidente cordial saludo para usted para la doctora
MELISSA para todo el equipo de trabajo de la
secretaria interior para la policía nacional
representación hoy del Coronel que nos acompaña los
funcionarios y asistentes, he es decirle a la doctora
MELISSA que este debate, o más que debate este
informe de gestión nos deja cosas importantes
nosotros no estamos diciendo YO creería o como
concejal le puedo decir que en la secretaria interior
no se estén realizando esfuerzos para, para mitigar
los temas de inseguridad, no dudamos de sus
capacidades YO a usted la he visto trabajando YO a
usted la he visto comprometida se de sus capacidades
profesionales y de su hoja de vida pero lo que no
podemos negar es que en la ciudad se está desbordando
y no solo en Bucaramanga sino a nivel país el tema de
inseguridad y hay que tomar medidas fuertes hay que
tomar medidas con mano dura hay que hacer cosas que
definitivamente he nos demuestre a la ciudad y
demostrar a los delincuentes que no nos van a ganar
la batalla sé que tiene un equipo competente pero,
pero hay necesidad de crear una secretaria de
seguridad con personal más he idóneo digámoslo así en
el sentido de expertos como lo han dicho varios
concejales acá, acá estamos pidiendo una secretaria
de seguridad en Bucaramanga no sólo para, para la
ciudad para el área metropolitana, no podemos negar
el hecho de que día a día vemos a conocidos amigos a
comerciantes ósea a personas que están siendo
víctimas de delincuencia de hurto de raponeo de
fleteo hace unos minutos acaban de robar un conocido
en san Andresito la isla ya solo una cuadra le
quitaron sus pertenencias trae motocicletas ya este
es el pan de día a día nosotros no podemos entrar a
una burbuja de, de no mirar a los lados de no mirar
lo que está pasando a la ciudad, entonces hablar
Presidente cinco minutos en un informe de gestión de
seguridad, de espacio público de inmigración, de he
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gestión de riesgo YO creo que es muy poco la verdad
es mi llamado es que llevamos hace 45 días con unos
debates de control político serios no podemos
volvernos las EPS esperar que para la cirugía esperar
tres meses cuando el paciente ya entró en estado
crítico ya ha fallecido YO creo que este concejo
tiene que ser una junta directiva constructiva valoro
los resultados pero, pero tenemos que dar más por eso
de mi propuesta de ser el representante del concejo
de Bucaramanga ante el área metropolitana no es sólo
que se expida un acto administrativo donde se diga
que vamos a, a tomar la seguridad como un hecho
metropolitano quedaría como un saludo más a la
bandera quedaría como otro decreto más he en papel YO
mi propuesta seria es que los alcaldes de los
municipios del área metropolitana regir en recursos
al área, al área para que desde allí se cree ese
centro de mando unificado para todo el área
metropolitana de seguridad y vigilancia que se
fortalezcan todos los mecanismos la policía cubierta
que tiene exigir que se fortalezca a los grupos de
reacción inmediata que se fortalezca he los sistemas
de seguridad de vigilancia como las cámaras como he
lo que necesita la policía nacional en todos y todas
los organismos entidades del estado cristal para esta
labor de crear la vigilancia no nos podemos dejar
ganar de los delincuentes ese es el llamado hoy no es
sólo la percepción no es una percepción es una
realidad la delincuencia nos está ganando el pulso no
es culpa suya doctora MELISSA porque usted ha hecho
como lo manifestó pues cosas importantes pero hace
falta hacer mucho más entonces mi propuesta es que
desde el área metropolitana los alcalde le gire los
recursos para crear esa secretaria de seguridad y que
desde el área metropolitana también con la policía
nacional con la fiscalía con el ejército se hagan
medidas contundentes no que sea un solo acto
administrativo el derecho metropolitano no puede ser
un acto administrativo el hecho metropolitano tiene
que ser un centro de mando unificado con, con
Coroneles, Generales en el uso de buen retiro
expertos en seguridad a nivel no sólo nacional sino
internacional que en muchos que se han capacitado
porque esto es un flagelo que estamos viviendo a
nivel de, de todo el mundo por la pandemia por muchas
cosas por el desempleo y obviamente generar
oportunidades porque cuando generar oportunidades y
empleo pues se generan cosas buenas YO sí invito a
los concejales a que miremos como aportamos nosotros
a que, cinco minutos toma poder resumir toda la
problemática que tiene la ciudad Presidente YO creo
que hay de manera urgente y ese si es un llamado al
General BERNAL a que desde hace cuatro meses quedo de
darnos una cita a los comerciantes para mirar el tema
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de espacio público, de perifoneo de desorden que hay
en el centro de inseguridad que hay en el centro en
los centros comerciales de la ciudad y esta la hora
que nada si vamos a esperar que el General venga y
nos visite después de seis meses que no ha podido
pues vamos a tener muchos casos más como el de
NICOLLE DAYANA como el de los entornos escolares como
de riesgo después vamos a lamentar salir a ser videos
no nos va a servir para nada necesitamos que el
concejo de la ciudad como junta directiva y el
alcalde tomemos, los alcaldes del área porque no solo
el de Bucaramanga tomen medidas definitivas para
mejorar la seguridad de la ciudad con resultados con
mayor fuerza pública doctora MELISSA YO soy crítico
con los hechos que son tendencias en las redes
sociales aquí pasa un robo en una cuadra de la ciudad
y duran un mes quince días, cabecera, restaurantes
quince días todas las patrullas dando vueltas pero
hoy vamos a revisar y ya no están entonces eso pasó
también en la Normal ocho días quince días ya no
están y otra vez los delincuentes haciendo de las
suyas no podemos tener un policía en cada esquina eso
es la realidad, es cierto pero tenemos que mirar
mecanismos no soy un experto pero tenemos que mirar
que mejore la seguridad de la ciudad que sean
efectivos y obviamente que también los jueces de la
república colaboren contribuyan no suelten a estos
delincuentes a la calle cuando la policía nacional
hace ese esfuerzo grande de capturarlos y arriesgando
su vida en enfrentándose a bala con ellos y los
jueces después lo sueltan gracias Presidente.

PRESIDENTE A usted concejal CRISTIAN vamos entonces
ahora sí a proceder a la sesión informal ya podemos
aprobar la sesión informal

SECRETARIA Señor Presidente ha sido aprobada la
sesión informal

PRESIDENTE Concejal ANTONIO tiene una persona en
sesión informal

SECRETARIA Si en sesión informal

PRESIDENTE Yo quería que primero lo escuchemos al
ciudadano para que luego el Coronel intervenga, no
está listo

SECRETARIA Si quien va a intervenir seria el señor
MIGUEL ANGEL VARGAS presidente de la junta de acción
comunal del barrio la Inmaculada de manera virtual él
estaba
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PRESIDENTE Estaba conectado, es esa la persona que
usted tiene concejal ANTONIO, entonces ya está ahí el
señor MIGUEL ANGEL, JOSE concejal entonces vamos a
darle la palabra al Coronel sí, Coronel espéreme
haber JOSE mire si está en sala de espera a ver si lo
puede dejar entrar ya, ya está, MIGUEL ANGEL puede
hacer uso de la palabra JOSE por fa encienda el
micrófono no escucha

JOSE Si presidente ahí está conectado

PRESIDENTE MIGUEL ANGEL nos escucha, señor MIGUEL
ANGEL bienvenido al concejo de Bucaramanga puede
hacer uso de la palabra, señor MIGUEL ANGEL ya puede
hacer uso de la palabra, prenda el micrófono, prenda
el micrófono que no se le escucha.

INTERVENCION DEL SR. MIGUEL ANGEL VARGAS aló me
escuchan.

PRESIDENTE Señor MIGUEL bienvenido al concejo de
Bucaramanga tiene el uso de la palabra por cinco
minutos.

INTERVENCION DEL SR. MIGUEL ANGEL VARGAS Muy buenas
tardes al honorable concejo municipal de Bucaramanga
mi nombre es MIGUEL ANGEL VARGAS presidente de la
junta de acción comunal de la urbanización la
Inmaculada hoy aprovecho este espacio que me están
brindando el concejo municipal en especial para
colocar al tanto a todos los concejales de la ciudad
de Bucaramanga debido a la problemática que estamos
viviendo en nuestra comunidad, primero que todo a la
doctora MELISSA FRANCO le he hecho llegar derechos de
peticiones debido de que ella es la cabeza visible y
la responsable de nuestra seguridad tantos de
nuestros niños, niñas y adolescentes que hoy colocan
su vida en peligro hoy debido a una rampla de una
cerca que existe por medio de unos actos caprichosos
existe una barrera invisible que le impiden a estos
niños hacer uso de la vía peatonal, del espacio
público qué es un espacio prácticamente de todos esto
aquí la urbanización está dividida en dos sesiones
primero la fase uno fueron para aquellas personas
vulnerable fase dos para aquellas personas que
tuvieron que pagar una cuota y fue subsidiado, aquí
habemos personas en fase uno que somos desplazados,
que somos damnificados la ola invernal de la ciudad
de Bucaramanga pero hoy un por acto caprichoso de
fase dos sembraron una arborización con una cerca que
dejo mal en absoluto abandono y eso lo colocaron de
barrera, de barrera tanto para nuestra población
vulnerables como para nuestros niños le elevado
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derecho de petición debido a la inseguridad que se ha
venido viviendo a nuestra policía nacional hace más o
menos aproximadamente como año y medio tuvimos una
reunión en hotel CONTRI cabecera donde antes de dar
inicio al colegio la inmaculada le solicite muy
encarecidamente para que nuestra policía interviniera
y no permitiera de que los jíbaros contaminaran
nuestra población estudiantil hoy en la inmaculada es
notica debido que nuestras niñas, niños se citan a
las partes fueran del colegio agredirse, tenemos
también ciertas anomalías donde un adolescente
aproximadamente de unos 13, 14 años que se fundó un
arma agredir a otro todo eso lo tiene conocimiento
nuestra policía nacional porque obviamente como
conducto regular acudimos al comandante del CAI y si
el CAI no nos soluciona pues acudimos al comandante
de la zona en este caso sería el comandante de la
estación centro ello tienen conocimiento de esto,
pero nuestra preocupación en este momento es que
nuestros niños, niñas y adolescentes le están
vulnerando sus derechos y están colocando su vida en
peligro violando así de toda naturaleza la ley 1098
de 2006 que es la ley de infancia adolescencia donde
debe prevalecer el derecho de nuestros niños, niñas y
adolescentes la doctora MELISSA en repetidas
ocasiones tengo precedentes donde le elevado derecho
de peticiones al señor alcalde por este medio
directamente a su WhatsApp la he colocado al tanto y
hasta la fecha de hoy no me han dado una respuesta ni
siquiera han hecho una visita de campo, ni siquiera
han venido a verificar pero es preocupante lo que se
está viviendo sé que hay una descomposición social no
solamente en Bucaramanga la inseguridad nos está
carcomiendo no solamente en Bucaramanga pero somos
una voz de alerta como líderes sociales nosotros
somos lo que vivimos y recibimos automáticamente toda
la problemática de nuestra comunidad y nosotros
automáticamente se la agregamos al ende policial y a
las entidades competentes como es la secretaria del
interior, gracias que mi Dios los bendiga y que pasen
buenas tardes.

PRESIDENTE Ahora sí vamos a darle la palabra al
Coronel para que haga toda la exposición que ha bien
consideren en cuanto al acompañamiento que se le da a
la secretaria del interior.

INTERVENCION DEL CORONEL JARAMILLO DE LA POLICIA
NACIONAL Algo está sonando gracias. Dios y patria
buenas tardes a todos los honorables concejales he
bueno lo primero que YO quiero hablar frente al tema
de los colegios que nosotros hemos venido abordando
varios temas y varios colegios a medida que nuestras
capacidades nos vienen dando tenemos un claro ejemplo
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el día de ayer tres problemas de tres colegios que
fueron abordados de manera inmediata por nuestra
policía de infancia adolescencia y nuestra equipo de
prevención educación ciudadana nosotros seguimos, y
seguimos impactando y haciendo ese trabajo frente a
diferentes entornos educativos y frente a la el
requerimiento principalmente de rectores tenemos que
tener en cuenta esa parte de requerimiento rectores
para hacer el trabajo que ellos nos piden y nos que
podemos hacer entonces seguimos haciendo de eso YO sí
quiero ser claro que frente al, al tema diferente he
los policías el servicio de policía ha cambiado ya no
es un servicio estático que se está moviendo en
diferentes puntos de, de la jurisdicción para
nosotros tratar de estar abarcando algo más y seguir
atacando e impactando el delito, otra cosa que
nosotros venimos trabajando y que se viene haciendo
es principalmente ese trabajo continuo con la
comunidad nosotros venimos haciendo el comando de
puertas abiertas para que la comunidad nos esté
informando frente a diferentes temas que se vienen
presentando frente a diferente temas que la misma
comunidad nos está diciendo he YO propondría este
señor no sé si pueda contestar le decía algo del
señor que acabo de hablar alguien me puede decir, no
le señor que hablo MIGUEL ANGEL VARGAS no sé si le
pueda contestarlo sí, sí bueno lo invito a mi oficina
que me comente exactamente cuál es el tema que tiene
no le entendí bien en el sonido o YO soy malo sordo
pero hay varias cosas que, que pueden ser de policía
como varias cosas que no pueden ser de policía pero
sí lo invito muy comedidamente para poder hablar y
tratar el tema frente a cómo se puede abordar desde
el punto de vista policial. Otro tema que si
quisiera también si YO puedo dar contestación sí mire
he no, no se cual honorable concejal he necesita
información sobre el ciudadano que ayer fue tubo un
intento de hurto en el norte y hacia San
Francisco entonces lo que puedo decir es que la
investigación está, inteligencia investigación
criminal está trabajando he porque esto es público no
lo puedo hacer más detalles pero si usted quiere he
creo que en los listados está mi número de celular y
le puedo dar más información sobre cómo va y a que
cuál es el hilo conductor porque tiene, tiene eso
pero si nosotros venimos trabajando frente a cámaras
principalmente tanto públicas como privadas para dar
con estos delincuentes, no si le pueda contestar a la
concejal que me dijo LUISA sí, sí que pena con
ustedes pero como hubo que cambiar la sesión informal
en fin doctora mire nosotros queremos y seguimos
trabajando para mejorar día a día vamos atender
directamente su reclamo para estar verificando qué
está pasando en nuestros parques el día de ayer hubo
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siete capturas en los diferentes parques de la ciudad
como usted nombra pero vamos a seguir mejorando y
vamos a seguir trabajando porque debemos, debemos y
nos debemos a la ciudadanía y vamos a estar atentos a
todo lo que ustedes nos digan y toda la información
que ustedes nos puedan dar claro está si encontramos
algún problema en la policía créame que lo vamos a
mejorar es una convicción de mi General BERNAL es una
convicción mía para mejorar día a día y tener un
servicio policía más eficaz y eficiente a lo que
usted necesite también si usted lo requiere reunirse
conmigo para darnos información o con la SIJIN para
darnos información puntal cuente con eso doctora
porque aquí es la sociedad que realmente necesita de
un servicio eficiente y eficaz de nosotros y claro
está si eso se viene presentando, también invitó a la
comunidad para que denunciemos al policía y
denunciemos qué es lo que está pasando pero nosotros
mí General BERNAL y YO siempre estamos atentos para
verificar esa situación; muchas gracias, muchas
gracias a todos.

PRESIDENTE Vamos a gracias a usted Coronel por estar
en el concejo de Bucaramanga y esperamos que de igual
forma nos acompañen es ese debate de control político
sobre seguridad para conversar sobre seguridad que en
este mes de abril se va a hacer vamos hacer la
verificación del quórum señora secretaria.

SECRETARIA llamado a lista

INTERVENCION DE LA H.C. MARINA AREVALO Presidente
antes de la verificación de quórum una MOCION si hay
que hacerle preguntas al Coronel el las responde
ahora en la misma sesión informal o cómo vamos hacer

PRESIDENTE concejal a mí se, es su voluntad ya no
tengo lío en eso pero si ustedes quieren dejemos eso
para el debate de seguridad es una sugerencia no

INTERVENCION DE LA H.C. MARINA AREVALO De acuerdo
presidente en mí caso de acuerdo si señor

PRESIDENTE Sí es que el Coronel está invitado es por
la doctora MELISSA dejémoslo para el debate de
seguridad y hay hacemos todo el grueso de las
preguntas llamado a lista señora secretaria

SECRETARIA Llamado a lista para la verificación de
quorum
MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN. Presente.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTIBLANCO. Presente.



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 65

de 71

JAVIER AYALA MORENO.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES. Presente
secretaria darle las gracias al Coronel por esa
respuesta tan oportuna.

CARLOS ANDRÉS BAJARAS HERREÑO. Presente.

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ. Presente.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA. Presente
Secretaria.

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA. Presente señora
secretaria.

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES. Presente señora
secretaria.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES. Presente señora
secretaria.

LEONARDO MANCILLA ÁVILA.

NELSON MANTILLA BLANCO. Presente secretaria.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA. Presente.

EDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS. Presente.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO. Presente.

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR. Presente y muy atento
secretaria.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANSINO. Presente.

SECRETARIA señor Presidente han respondido a lista 14
honorables concejales habiendo quórum decisorio para
levantar la sesión informal.

PRESIDENTE se levante sesión informal con quórum
decisorio y de liberatorio concejal ANTONIO tres
minutos, cinco concejal.

INTERVENCION DEL H.C.ANTONIO SANABRIA Gracias
Presidente. Bueno doctora MELISSA muy puntual me
quede esperando la respuesta de la promesa de
gobierno en el programa de gobierno del ingeniero
JUAN CARLOS aquí tengo el acuerdo CAI móvil en cada
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comuna de la ciudad entonces espero su respuesta. Con
respecto a la queja que puso el señor MIGUEL ANGEL
VARGAS él hablaba de un derecho de petición aquí lo
tengo tiene fecha de febrero 08 del 2002 22 pero fue
radicado el 21 de febrero y se lo dirigió
directamente al señor JUAN CARLOS CARDENAS REY
alcalde municipio de Bucaramanga ciudad derecho de
petición y ayer YO le pregunte a sumerced cuando se
había acabado la, la plenaria que le habíamos hecho
unas denuncias a la doctora ANA LEONOR con respecto
entre el problema que hay entre la fase uno y la fase
dos de la inmaculada usted me dijo que el tema del
interior no iba ahí porque eso era más bien de
infraestructura pero me puse a leer el derecho de
petición y en los hechos en el artículo cuatro dice
que en la visita 187 fueron remitidos a la inspección
de espacio público ahí está el doctor FRANCISCO que
es el encargado el espacio público pero lo más grave
compañero JAIME es que a hoy este derecho de petición
lleva 47 días y no han dado respuesta a la comunidad
pobre y vulnerable doctora MELISSA dígame usted qué
es eso eficacia, eficiencia realmente he deja mucho
que desear no sé si el señor alcalde recibiría el
derecho de petición y le daría traslado a esta
inquietud grave que expresan en la inmaculada fase
uno y fase dos y esto es una consecuencia de la
corrupción porque en el gobierno de FRANCISCO
BOHORQUEZ se hizo esta son 1700 apartamentos pero
hicieron las cosas mal dejaron un enredo como lo
tiene San Bazar todo lo hacen mal Coronel y entonces
los ciudadanos siempre son los que llevan del bulto y
decirle que hay un teléfono roto porque usted dice en
la respuesta que me da con respecto a los
emprendedores que no es un problema suyo que es más
cómo de pronto del IMEBU pero en mi averiguación me
fui a buscar a JOSE SANTAMARIA que es el de la UMATA
y es el coordinador ahí de los mercadillos no estaba,
no estaba JHON PABON nunca lo encuentro ya menos
ahora que se fue y entonces me mandaron hablar con
dos funcionarios y ellos son dos funcionarios que son
subalternos de JOSE SANTAMARIA y me dice no concejal
es que ellos no pueden trabajar porque es que el
problema es de espacio público tiene que hablar con
el interior porque la política pública 025 de los
mercadillos puntualmente dice que el espacio público
en los parques es para los campesinos para los vienen
a vender los productos entonces si ve el teléfono
roto que ahí usted dice que no pero allá me dicen
otra cosa esa es la administración pública que no hay
como se lo invento aquí la secretaria de haciendo
cuando la conocimos aquí hablaba de transversalidad
de las dependencias que todos tenían que compartir
información es pura paja puras mentiras y para el
Coronel aquí vino la señora ISABEL ROMAN y me dejó
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aquí una denuncia pública de pronto YO puedo estar
involucrado ahí porque YO es el que denunciado la
construcción ilegal en el barrio la Feria vino a
decirme no quiso hablar me dejó aquí en el WhatsApp
secretaria unas amenazas gravísimas en contra de su
líder y le voy a leer para que quede en acta no sé si
me estén involucrando ahí a mí pero le voy a leer
textualmente lo que, lo que me paso al WhatsApp la
señora ISABEL ROMANO dice las amenazas dice oiga
tenga cuidado con lo que hace y con lo que dice si no
quiere terminar como el fulano no crea que estamos
muertos porque aquí estamos así que no se pongan a
soltar la lengua y dejemos las cosas como están
parece gravísimo y ella es la presidenta de la junta
de acción comunal del barrio la Feria y ese día
también y vino le dije si quiere hable dijo no
concejal ayúdeme ahí y entonces hay que pararle bolas
porque YO fui quien denuncie lo de la construcción
ahora con respecto a la denuncia del barrio San
Francisco le reconozco el esfuerzo la visita el tema
del reciclaje no es ilegal es una actividad comercial
tal cual en diciembre la busque a su merced porque
una inspección de la que está en su dependencia del
interior le estaba haciendo la vida imposible a la
dueña de la panadería BAYONET que queda en cabecera
se quebraron Presidente la BAYONET 50 años de
historia y con un esfuerzo inmenso en el 2021 tomaron
el arriendo una casa en cabecera en la calle 35ª y la
señora me busco YO fui y la visite la tenían casi
loca que le iban a cerrar YO quisiera que usted fuera
allá Presidente y la doctora me decía que siempre ha
comido pan de la BAYONET la inversión que tiene allá
es una cosa espantosa no más el arriendo le vale 25
millones la casa y el inspector de policía joda y
joda y joda y joda y ahora vamos y vemos un negocio
que no es ilegal pero está en un sector es que me
están escribiendo aquí los vecinos doctora MELISSA ya
está otra vez el mugre en el andén doctor FRANCISCO
parémosle bolas a eso YO le pregunté cuando venía
para la plenaria usted averiguo en planeación si
tiene permiso para funcionar de uso de suelo tiene
permiso contésteme, tiene permiso para funcionar ahí
es que es un sector residencial acompañado a la
visita que usted hizo pues tiene que llevar un as
bajo la manga que se llama oferta institucional listo
ya voy a terminar entonces quedamos en lo mismo
concejal AVILA ya están los muchachos es lo
complementario a la actividad del reciclaje bazuco,
mariguana, sexo, perros ya se fue JORGE RANGEL los
animalitos los que el tanto defiende toda clase de
actividades y vejámenes usted lo denunció en un
debate de control político con la fundación frente
ahí en el barrio Alarcón aquí vivieron sólo se llenó
porque la administración da permiso una casa para
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funcionar una fundación y mire el problema que se
desató allá puñaleados eso hubo muertos todo lo que
usted quiera entonces nosotros aquí estamos es
reclamando Coronel el clamor ciudadano y con todo
gusto acompañaría a MIGUEL ANGEL a su despacho para
que usted ayude a resolver el tema ya es competencia
de ustedes resolver no con pañitos de agua tibia
quisiera que me respondiera doctora MELISSA antes de
que se vaya ese negocio de reciclaje tiene permiso de
uso de suelo para funcionar ahí respóndanme para que
quede grabado aquí y no me diga discurso diga sí o
no y que quede grabado y que quede en acta la
respuesta que usted me vaya a dar porque si eso no
tiene permiso de uso de suelo no tiene por qué estar
abierto pero es responsabilidad de la administración
ofrecerle una solución a esa personas que están
trabajando ahí los que viven al frente que es un
conjunto residencial como de tres pisos eso es un
infierno para ellos tener que salir los niños, niñas
usted que tanto defiendo eso Presidente niñas, niños
y adolescentes que salgan a la tienda que salgan
hacer un mandado y se encuentren esos, esos, esos
hechos bochornosos ahí todo el santo día consumo de
droga hágame el favor Presidente gracias por el uso
de la palabra, secretaria por favor me da respuesta a
las inquietudes que hemos presentado por favor
gracias.

PRESIDENTE Concejal, bueno señora secretaria alguien
más con el uso de la palabra

SECRETARIA En el chat no hay solicitudes señor
Presidente

PRESIDENTE Bueno señora secretaria va a ser uso va a
responder o las va a dar por escrito o va responder
acá bueno.

INTERVENCION DE LA DOCTORA MELISSA FRANCO una de las
preguntas que me hicieron voy a responderlas por
escrito solamente quiero aclarar he a todos los
concejales presentes he varias de los temas que me
hicieron pues si al concejal PARRA por supuesto esto
que llamo a un debate constructivo ese debate de
control político donde va a estar seguramente todas
las instituciones de seguridad también invito
Presidente que el debate sea de forma
interinstitucional también desde las diferentes
problemáticas que tenemos en materia de seguridad y
por supuesto a que sea respetuoso no solamente
respetuoso conmigo sino respetuoso con las personas
que están poniendo su vida en las calles 24/7 que se
llama policía nacional he y que definitivamente lo
hacen constantemente por salvaguardar la seguridad de
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todos los ciudadanos que sacrifican su vida personal
y la de sus familias y la de sus hijos por trabajar
por la seguridad de la ciudad por eso si los invito a
todos y siempre he sido respetuosa el control que
hace los señores concejales porque me parece que es
demasiado importante desde ese control de territorio
ese control político que hace desde territorio por
eso creo que siempre he estado abierta a trabajar con
todos pero eso debe servir para generar esfuerzos
mancomunados no para dividir he y esa es la
motivación que nos debe traer a todos la seguridad y
la ciudadanía y que la ciudadanía se siente tranquila
y se sienta segura y que la ciudad precisamente
prospere y siga prosperando por el camino que vamos
más allá de desunir y por eso insisto nuevamente en
trabajar en forma mancomuna he algunas respuestas
creo que le respondí a la concejal LUISA cada uno de
los contratos he él por qué precisamente he pues de
forma técnica cada uno como a las órdenes de compra
le voy hacer llegar a la concejal LUISA las respuesta
por escritos frente al CAI móvil lastimosamente mi
Coronel no se refirió frente al tema pero los CAI
móviles es este momento es una estrategia de la
policía nacional he que ya no se encuentra vigente
que existen en la ciudad y nueve CAI móviles de la
policía nacional que lo que hacen es que se ubican en
los sectores críticos y se van moviendo he aquello
lugares que requerimos atención pero en este momento
la policía nacional es quien tiene la estrategia y
que ha manifestado también de que es una estrategia
directamente que quieren seguir promoviendo sino
tiene otras estrategias precisamente para llegar es
decir que eso no depende directamente de la
administración sino de las políticas que tenga
nuestra policía y por supuesto los CAI que existen en
la ciudad pues ustedes vieron que mi General BERNAL
dispuso que estuvieran en los puntos críticos en
materia institucional, frente a la pregunta que me
hace directamente el concejal FRANCISCO acerca del
proceso nosotros en lo que realizamos el día de hoy
concejal cerramos el lugar por no cumplir con los
requisitos del establecimiento comercial sin embargo
no soy la competente para decirle ya en este momento
si tiene o no tiene uso de suelo porque usted sabe
que la competencia en ese tema es planeación YO sí le
puedo decir hoy que verifique los requisitos del
establecimiento que eso es lo que miran nuestros
inspectores de policía y cerramos el establecimiento
porque no cumplía con esos requisitos pero sí quiero
que planeación municipal y con mucho gusto le hare la
respuesta le haga llegar una respuesta a usted de ese
uso de suelo de ese establecimiento. Frente a la
líder amenazada que indica esas amenazas muy graves
mi Coronel ya tomó atenta nota con derechos humanos
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nosotros también iniciamos ruta de atención con la
líder para poder revisar pues cuál es su caso con la
mesa interinstitucional que existe precisamente para
la atención de los líderes amenazados en el municipio
de Bucaramanga entonces pues he del resto concejal
responderemos de forma escrita a cada una de las
preguntas adicionales que se hicieron y creo que esa
es la invitación de parte de la secretaria del
interior que sea un debate propositivo, constructivo
y que se trabaje de forma articulada por un tema tan
complejo como es seguridad ciudadana.

PRESIDENTE Muchas gracias doctora MELISSA vamos a
continuar entonces con el orden del día señora
secretaria.

SECRETARIA continuando con el orden del día al punto
número QUINTO lectura de documentos y comunicaciones
señor Presidente en este momento no hay
comunicaciones para ser leídas. }

PRESIDENTE Continuemos señora secretaria

SECRETARIA SEXTO punto del orden del día
proposiciones y asuntos varios señor Presidente le
informó que hay dos proposiciones para ser leídas

PRESIDENTE Vamos a leerlas el día de mañana señora
secretaria he quiero aprovechar que está la doctora
MELISSA para pedirle un favor muy especial y sé que
es el sentir no sólo de este servidor sino de todos
mis compañeros y es que doctora MELISSA el concejo de
Bucaramanga ha invitado varias veces al director de
fiscalías no está obligado a venir pero sería un acto
de institucionalidad muy importante máximo cuando el
municipio le ha girado recursos importantes que
atender a la invitación de la mesa directiva que
también esté con nosotros aquí he que no sólo
nosotros hemos invitado AZUCENA la fiscalía que nunca
ha venido, la que, para el debate de seguridad que
los vamos a invitar fiscalía y la rama judicial
también si es posible articular con ellos, es que si
nosotros concejal ANTONIO vamos hacer un debate de
seguridad la idea es que tengamos todas las
instituciones aquí, por eso le estoy pidiendo el
favor a la doctora que nos ayude con esa gestión tan
importante, el IMPEC si ya tiene la voluntad de venir
el comandante del ejército ojala también estuviera
aquí YO le voy a pasar las invitaciones de las
personas que vamos darle para que usted nos ayude a
gestionarlas, señora vamos agotar el orden del día
señora secretaria.
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SECRETARIA Atendiendo su solicitud de que las
proposiciones se lean el día de mañana hemos
concluido con el orden del día siendo las 4:45 de la
tarde.

El presidente:

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO.

La secretaria:
AZUCENA CACERES ARDILA.
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